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В январе - июле хлеб в мага-
зинах стоил на 7,7% больше, чем 
год назад. Темп роста цен уско-
рился в 3 раза. Больше всего по-
дорожал черный хлеб - на 9,6%. 
Летом этого года черный (хлеб 
из ржаной и ржано-пшеничной 
муки. - Авт.) стоил 50,5 рубля за 
1 кг, белый и хлебобулочные из-
делия из пшеничной муки выс-
шего сорта - 76 рублей за кило. 
Эти цифры приводит офици-
альная статистика, подчеркивая, 
что цены на хлеб в 2019 г. росли 
быстрее инфляции (ее уровень 
Росстат оценивает в 5% за семь 
месяцев).

Производители, как водится, 
кивают на объективные причи-
ны. В ассоциации «Руспродсоюз» 
рост цен на основной продукт 
питания миллионов россиян объ-
яснили 30-процентным удорожа-
нием пшеничной муки. 

Свою лепту в хлебную инфля-
цию внесли и торговые сети. По 
словам председателя правле-

ния Национального союза 
хлебопечения Сергея Ще-
дрина, производители и по-

ставщики не могут влиять на 
конечную стоимость буханки 

и батона на полке. С. Щедрин от-
метил, что по состоянию на июнь 
текущего года хлебозаводы по-
высили отпускные цены по срав-
нению с июнем прошлого года 
лишь на 6%, что, дескать, даже 
не полностью покрывает их из-
держки. Однако гражданам, чей 
рацион состоит в основном из 
хлеба и макарон, от знания того, 
кто конкретно задирает на них 
цены, ничуть не легче. 

На данные Росстата о росте 
цен на хлеб отреагировали и 
в Минсельхозе России. Там за-
явили, что «текущая ситуация 
на рынке хлеба оценивается как 
стабильная, без резких ценовых 
колебаний», добавив, что урожай 
зерна в 118 млн тонн и 75 млн 
тонн пшеницы «позволит полно-
стью обеспечить внутренние по-
требности страны».

Как видим, чиновники де-
монстрируют все тот же, набив-
ший оскомину подход: баюкают 
граждан гигантскими цифрами и 

рассуждают о пресловутой ста-
бильности. Однако какой прок 
во всех этих миллионах тонн 
рядовым россиянам, к примеру, 
тем 20 млн человек, чьи доходы 
недотягивают даже до прожи-
точного минимума? Для их то-
щих кошельков любое, пусть и 
8-10-процентное подорожание 
хлеба весьма чувствительно.

«В цену хлеба заложены та-
рифы естественных монополий. 
Вода, электричество, газ, стои-
мость аренды земли, помещений, 
платежи за землю - все это за-
ложено в цену хлеба, - напоми-
нает глава Российской гильдии 
пекарей и кондитеров (РОСПиК) 
Юрий Кацнельсон. - Поэтому 
государству надо внимательно 
посмотреть, где можно умерить 
свои аппетиты для того, чтобы се-
бестоимость хлеба была хотя бы 
стабильна на какой-то период». 

Сколько раз с высоких трибун 
нам обещали, что правительство 
не даст взвинчивать цены на со-
циально значимые продукты. 
Ну и где они, эти посулы? По-
видимому, в той же виртуальной 
реальности, где застряла обе-
щанная властями еще в 2015 г. 
программа продуктовых карто-
чек для малоимущих граждан.

Игорь Вересков

заняли США в рейтинге журнала Nature, где определялся топ-10 стран, 
внесших в прошлом году наибольший вклад в естественные науки. Тради-
ционно 2-7-е места заняли Китай, Германия, Великобритания, Япония, 
Франция, Канада соответственно. Швейцария подвинула Южную Корею 
и заняла 8-е место, а Австралия заменила Испанию на 10-м месте. 
Россия в топ-10 не вошла.
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Основатель и бессменный главный ре-
дактор «Мира новостей» Николай Кру-
жилин из поколения мальчишек, воспе-
того Владимиром Высоцким, - из времен 
«укромных, теперь почти былинных». 
Качества, воспитанные московским по-
слевоенным двором, очень пригодятся 
ему во взрослой жизни. 

Окончил один из лучших столичных 
вузов - Московский энергетический 
институт, избрал для себя науку наук - 
физику, защитил диссертацию, получил 
должность доцента в одном из москов-
ских вузов. Все складывалось более чем 
удачно, однако в 1991 году он решил 
уйти в бизнес.  

Так в 1993 году родилась наша газета.
Начинать с нуля печатное издание 

помогла собранная Николаем Алексее-
вичем команда единомышленников. Ее 
ядро сохранилось и по сей день.

Шли годы, появлялись новые сотруд-
ники, кто-то из «старых» уходил искать 
счастье «на стороне». Дело житейское! 
Однако даже те, кто сегодня не работа-
ет бок о бок с юбиляром, испытывают к 
Николаю Алексеевичу огромную благо-
дарность. И не только за то, что благо-
даря ему встали на крыло в профессии. 
Никто и никогда из нас не имел повода 
усомниться в его высоких человеческих 
качествах. Мы знаем: дверь в кабинет 
руководителя газеты открыта всегда 
и он сделает все возможное, чтобы по-
мочь каждому сотруднику в любой жи-
тейской передряге. 

Знаем мы и то, что наш юбиляр - пре-
красный семьянин. У него дочь, двое вну-
ков и внучка, которых он очень любит.

Удержать на плаву печатное издание 
сегодня трудно как никогда. Однако, ка-
кие бы штормы рыночного моря ни ис-
пытывали на прочность паруса нашей 
газеты, она в нынешнем году отметила 
26-летие. В первую очередь благодаря ее 
капитану. И надеемся, вместе с ним мы 
отметим еще много годовщин. 

От всей души поздравляем Николая 
Алексеевича с замечательным юбиле-
ем! Желаем ему здоровья, энергии, дол-
гих лет жизни! 

Коллектив редакции 
«Мира новостей»

Николаю 
КРУЖИЛИНУ - 75

В профсоюзе отмети-
ли, что норма выплат не 
менялась с 2002 г. и явно 
устарела, ведь госслу-
жащие по-прежнему по-
лучают суточные по 100 
рублей в день. Нещедро 
компенсируют им и рас-
ходы на наем жилья - 
550 рублей в сутки. 

По словам зампреда 
Федерации независи-
мых профсоюзов Рос-
сии Нины Кузьминой, 
причиной обращения 
стало то, что сегодня 
чиновники вынуждены 
нести дополнительные 
расходы сверх установ-
ленных суточных, «что 
приводит к снижению 
уровня жизни».

До какой именно сум-
мы нужно увеличить 
суточные, в обращении 
профсоюза не указано. 
Официальной реакции 
на запрос пока не посту-
пало.

Что тут скажешь? 
Думается, нелишне на-
помнить, что, соглас-
но данным Росстата, 
средняя зарплата гос-
служащих в федераль-
ных органах власти в 
прошлом году соста-
вила 126,6 тыс. рублей. 
Рекорд же поставили 
чиновники из аппара-
та правительства: они 
ежемесячно получают 
240,4 тыс. руб лей (по 
сведениям все того же 
Росстата, средняя зар-
плата по стране в этом 
году - 44 тыс. руб лей).

Не кажется ли проф-
союзным боссам, что 
при таких доходах чи-
новники, оказавшиеся 
в командировках, могут 
за повышение своего 
комфорта заплатить 
и сами? К примеру, за 
качественное пропита-
ние?

Возникает еще во-
прос. Зачем вообще го-
сударство тратится на 
командировки чиновни-
ков? В век цифровых 
технологий никаких 
проблем не составля-
ет мгновенно связаться 

практически с любой 
точкой на карте, по-
слать запрос и в режиме 
онлайн-конференции 
обсудить и увидеть все 
что угодно. Зачем для 
этого куда-то ехать, 
повышая нагрузку на 
транспорт и гостиницы?

Как известно, руко-
водство страны прида-
ет огромное значение 
цифровизации экономи-
ки. Президент недавно 
отметил, что цифровая 
экономика - это в том 
числе «новая основа для 
развития системы госу-
дарственного управле-
ния». Не пора ли в целях 
этого самого развития 
начать цифровизацию с 
отмены такого анахро-
низма, как командиров-
ки чиновников? 

Георгий Палашевский

Профсоюз работников госучреждений и обще-
ственного обслуживания РФ попросил прави-
тельство повысить размер суточных выплат 
при служебных командировках.

ИМ БЫ КОМАНДИРОВКИ
ВЗЯТЬ ДА ОТМЕНИТЬ

В январе - июле хлеб в мага-
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КТО ЗАРАБОТАЛ 
НА «СКАЗКЕ»?

Скандалом обернулся отдых детей из 
затопленного Тулуна в детском лагере 
«Лесная сказка». Дети и воспитатели 
умоляют забрать их обратно.
Отдых детей анонсировался самыми высоки-

ми чиновниками, которые обещали, что дети в 
лагере в Рязанской области не просто отдохнут, 
но и смогут при желании остаться в нем на осень, 
пока их жилье в затопленном районе Иркутской 
области не будет восстановлено.

Однако реальность оказалась далека от обе-
щанного. «Лесную сказку» дети прозвали «Лес-
ным адом»: лагерь состоит из неотапливаемых 
щитовых домиков 70-х годов постройки, в каж-
дый домик напихали по десять двухъярусных 
ржавых кроватей.

Канализации в лагере нет, котельной тоже. 
По словам детей, в туалет невозможно зайти - 
из выгребной ямы нестерпимо воняет. В щито-
вых домиках холодрыга, душ и умывальники на 
улице. Как сообщает сайт лагеря, вода в душе 
нагревается электрообогревателем, как сооб-
щают дети - вода ледяная.

В лагере нет даже кухни, еда привозная и хо-
лодная. В таких условиях живут сейчас 179 де-
тей из Тулуна и воспитатели. Они уверяют, что 
лагерь в последние годы был закрыт, во всяком 
случае, по приезде их встретили запустение и за-
брошенность.

Сайт лагеря говорит об обратном. Если ему 
верить, лагерь за это лето уже успел принять 
три смены, путевка на 21 день стоила 22 тысячи 
рублей. Впрочем, сайт обещает также два рабо-
тающих бассейна, однако в реальности оба бас-
сейна оказались пустыми и ржавыми. 

После того как в прессе поднялся шум, про-
веркой лагеря занялась прокуратура и выявила 
«санитарно-эпидемиологические нарушения». 
Директор лагеря понес административное на-
казание.

Сами же родители, воспитатели и дети счита-
ют, что стали жертвами воровства чиновников. 
Неизвестно, какие именно суммы перечисля-
лись за отдых детей, однако понятно, что школь-
ников «запихнули» в самый дешевый «бюджет-
ный» вариант.

И это при том, что пострадавших детей в це-
лях реабилитации могли бы отправить в хоро-
ший детский лагерь, например на черноморском 
побережье.

Анна Александрова

На днях широкую обществен-
ность взбудоражила новость: 
каждый четвертый ребенок в 
РФ живет в семье с доходом 
ниже прожиточного минимума! 
Хуже всего положение в сель-
ской местности, здесь малоиму-
щих детей насчитали 45%.

Причем бедных детей в стра-
не в два раза больше, чем взрос-
лых. Это связано с тем, что с 
рождением каждого последую-
щего ребенка подушевой доход 
в семье резко падает, то есть 
чем больше детей, тем беднее 
семья.

Так, в каждой второй много-
детной семье дети живут за чер-
той бедности. В ходе исследо-
вания 11,7% российских детей 
признались, что не едят мясо, 
курицу и рыбу.

Психологи отмечают, что 
дети, растущие в бедных се-
мьях, попадают в ловушку ни-
щеты - они не могут получить 
достойного образования, как 
следствие, не имеют возможно-
сти в дальнейшем устроиться на 

высокооплачиваемую работу, 
приобрести жилье, дать хоро-
шее образование своим детям, 
которые тоже обречены на бед-
ность.

Действительно ли детям из 
бедных семей придется всю 
жизнь прозябать в нищете? Как 
уверяют американские психо-
логи, это вовсе не так. Согласно 
их исследованиям, во взрослой 
жизни отпрыски богатых ро-
дителей проигрывают детям из 
малообеспеченных семей: де-
тям из богатых семей не хвата-
ет целеустремленности и упор-
ства, у них нет амбиций, так как 
все блага уже достались им при 
рождении.

Поэтому на Западе во многих 
богатых семьях стараются не 
баловать своих детей - с юных 
лет их заставляют зарабаты-
вать, причем трудиться прихо-
дится порой на грязной и низко-
оплачиваемой работе.

В России, увы, подобная 
практика пока не прижилась! 
По мнению социолога Романа 

Заваришина, выводы американ-
ских психологов можно перело-
жить на российскую действи-
тельность лишь отчасти.

«Дело вовсе не в бедности, а 
в ценностях, которые родители 
прививают своим детям, - рас-
сказывает социолог. - В начале 
XX века, да и после Отечествен-
ной войны уровень бедности, в 
том числе детской, зашкаливал. 
Дети голодали, но они не попа-
дали ни в какие ловушки бед-
ности, они поступали учиться 
в университеты, становились 
известными учеными, певцами, 
музыкантами».

Сейчас, по мнению психоте-
рапевта Марка Сандомирского, 
в России совсем другие условия. 
В нулевые закончился процесс 
формирования элит, и теперь 
пролезть из бедных в богатые 
стало почти невозможно.

Но точку в этом вопросе ста-
вить пока рано, ведь даже на 
Западе с его вековой стабиль-
ностью смена элит происходит 
каждые три поколения. То есть, 
для того чтобы просадить со-
стояние, тамошней элите надо 
просто дождаться, когда выра-
стут внуки и все разбазарят.

В России, где за один век про-
исходит по три революции, эли-
ты сменяются еще быстрее.

Поэтому детям из бедных се-
мей главное - не отчаиваться, а 
их родителям стоит задуматься 
о правильном воспитании.

«В последнее время появи-
лась тенденция, когда родите-
ли в бедных семьях внушают 
детям: все равно ничего не до-
бьешься, не старайся хорошо 
учиться, не надрывайся на рабо-
те, - приводит пример Завари-
шин. - Такие дети вместе с роди-
телями сидят и ждут наследство 
от какой-нибудь бабушки или 
клянчат деньги у родной тети. 
Понятно, что такие дети, вырас-
тая, оказываются беспомощны-
ми и превращаются в лентяев и 
маргиналов. Надо помнить: бу-
дущее бедных детей в их руках. 
Вернее, в мозгах и в желании их 
задействовать».

Аделаида Сигида

Вести о заброшенных, раз-
рушенных, гибнущих памят-
никах приходят чуть ли не из 
всех регионов. Впечатление 
складывается такое, что мы 
стремительно утрачиваем 
историческое, культурное на-
следие и в этом отношении, 
похоже, позади планеты всей. 
Во всех развитых странах над 
памятниками истории и куль-
туры буквально трясутся, со-
храняя и защищая каждый 
камень, в России же картина 
совершенно иная.

Недавно интернет-про-
грамма «Наступление на на-
следие» показала, в каком 
плачевном состоянии в самом 

центре Москвы, на Бауман-
ской улице, пребывает памят-
ник федерального значения 
«Дом Анны Монс», уникаль-
ные каменные палаты, по-
строенные в конце XVII 
века. По свидетельству ко-
ординатора общественного 
движения «Архнадзор» Ан-
дрея Новичкова, состояние 
заброшенных палат аварий-
ное: фасады осыпаются, вода, 
проникающая через дыры в 
крыше, уничтожает отделку 
помещений.

Десятки объектов куль-
турного наследия (ОКН) в 
Подмосковье и Ивановской 
области обследовали в ходе 
проверки аудиторы СП. На-
рушений Федерального зако-
на №73-ФЗ об охране ОКН 
в обоих регионах найдено 

предостаточно. Например, 
выяснилось, что утрачены 
два объекта, входящие в со-
став ансамбля «Комплекс 
торговых сооружений ХIХ 
века» в городе Шуе. Теперь 
следует хотя бы исключить 
их из единого госреестра, а то 
получится, что государство 
охраняет то, чего нет.

Пункт 1 статьи 48 закона 
№73-ФЗ гласит, что ОКН се-
годня могут в том числе на-
ходиться в частной собствен-
ности. Владельцы должны 
эти объекты реставрировать, 
ремонтировать и содержать. 
Государство выделяет сред-
ства на ОКН, но не на ремонт 
и реставрацию, а лишь на 
наблюдение за состоянием 
этих объектов. Бюджетными 
деньгами оплачиваются толь-
ко выезды на объекты специ-
алистов и их осмотры. На ос-
нове осмотров принимаются 
решения об административ-
ных мерах в отношении соб-
ственников ОКН, если тако-
вые необходимы.

Получается, что систе-
ма государственной охраны 
ОКН может действовать эф-
фективно, только если вла-
дельцы и арендаторы памят-
ников понимают ценность 
культурного наследия и забо-
тятся о нем. Но, как показы-

вают результаты проверки 
СП, таких людей у нас кот 
наплакал. Поэтому оплачи-
вать выезды инспекторов на 
объекты культурного насле-
дия - это по большому счету 
бросать деньги на ветер.

Ужасающее состояние 
объектов культурного на-
следия, подтвержденное ауди-
торами СП, свидетельствует 
о том, что система передачи 
этих объектов частникам 
себя не оправдала. Государ-
ство не должно сбрасывать с 
себя обязанности по охране 
и реставрации памятников 
истории и культуры. Ина-
че чего стоят все эти речи с 
высоких трибун о духовных 
скрепах и воспитании патрио-
тов? А общественников-гра-
дозащитников, радеющих об 
ОКН не за зарплату, а по ве-
лению сердца, власть обязана 
взять себе в помощники, вся-
чески их поддерживая.

Игорь Вересков

БОЛЬШЕ 
ДЕТЕЙ - 
БЕДНЕЕ 
СЕМЬЯ?

По данным Росстата, более 25% детей в России живут 
за чертой бедности. Кто вырастет из детей-бедняков? 
Гопота и маргиналы? Или великие ученые и артисты?

Счетная палата (СП) РФ установила, что 5 тыс. па-
мятников российской истории и культуры находятся 
в аварийном состоянии, а 879 - утрачены.

ТЕРЯЕМ СВОЕ КУЛЬТУРНОЕ НАСЛЕДИЕ
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Подготовил Николай Иванов

Исследование журнала 
«Татлер» выявило, что упо-
требление легких нарко-
тиков воспринимается уже 
как нормальное явление 
в этих учебных заведени-
ях, куда набирают детей со 
всего мира. В результате их 
выпускники становятся за-
ядлыми наркоманами, по-
этому российским богачам, 
отправляющим учиться в 
Англию своих отпрысков, 
нужно быть готовыми за-
платить потом еще и не-
сколько десятков тысяч дол-
ларов на излечение детей от 
страшного пристрастия.

Репортеры провели се-
рию собеседований с учени-
ками, которые рассказали, 
что их приобщают к нар-
котикам учащиеся старших 
классов, выступающие рас-
пространителями дури.

Известно, что удоволь-
ствие от легких препара-
тов приедается и молодежь 
переходит к более сильным 
наркотикам. Так, от мариху-
аны школьники переходят 
на кетамин, «волшебные 
грибы», ЛСД. Многие под-
сели на так называемые ле-
карства для обучения - ри-
талин и аддерол. «Татлер» 
отмечает, что распростра-
нению наркомании способ-
ствует состоятельность ро-
дителей учеников: они дают 
своим чадам столько денег, 
сколько те попросят.

17-летний парень из из-
вестной либеральной шко-
лы рассказал журналистам, 
что в прошлом году не 
было ни одной вечеринки, 
на которой бы не принима-
ли наркотики. «Очень труд-
но сопротивляться, когда 
все вокруг тебя принимают 
наркотики», - сказал паре-
нек, сейчас переключив-
шийся на кетамин.

17-летняя Эмили призна-
лась, что до 90 процентов ее 
друзей принимают наркоти-
ки, которые распространи-
лись и в школах для девочек. 
Другая 17-летняя ученица 
сообщила, что знает прини-
мающих кетамин ежедневно 
даже во время уроков. Нар-
котики проникали в школы 
и раньше, но сейчас они пре-
вратились в обычное дело, в 
рутину, уже не волнующую 
учителей. Британские клини-
ки и оздоровительные лаге-
ря переключаются на лече-
ние малолетних наркоманов. 
Но те, у кого есть деньги, от-
правляют детей на лечение в 
Нидерланды и США.

Сегодня наркотики в 
британских школах приоб-
ретаются через социальные 
сети или «темный интернет», 
наркомафия разработала си-
стему снабжения ими детей, 
когда даже не нужно встре-
чаться с дилером. А полиция 
предпочитает не вмешивать-
ся в школьные дела.

НАРКОТИКИ ТЕСНЯТ 
УЧЕБУ В ЧАСТНЫХ 
ШКОЛАХ АНГЛИИ
Российский интернет заполнен заманчивыми 
предложениями обучения в частных английских 
школах. Однако реклама умалчивает об одной 
важной особенности современного обучения 
в Британии. Дело в том, что местные элитные 
школы охвачены повальной наркоманией.

По таиландскому теле-
видению прошла транс-
ляция необычной це-
ремонии. 67-летний 
король Маха Вачира-
лонгкорн, известный 
еще как Рама Десятый, 
возвел в должность ко-
ролевской наложницы 
свою бывшую телохра-
нительницу Синеенат 
Вонгваджирапакди.

Рядом с ним за происхо-
дящим ревниво наблюдала 
его четвертая жена королева 
Сутхида, заполучившая офи-
циальную соперницу. Во вре-
мя всей церемонии Синеенат 
лежала, распластавшись у 
ног Рамы Десятого, который 
окропил ее священной водой. 
В Таиланде король считается 
богоподобной фигурой, поэ-
тому он должен сидеть выше 
своих подданных во время 
официальных мероприятий.

Впервые с 1932 года король 
Таиланда стал, по сути, много-
женцем, публично обзаве-
дясь еще одной партнершей. 
Синеенат была возведена в 
ранг генерал-майора, ей вру-
чили почетные награды, сре-
ди которых Священнейший 
орден Белого слона, Наибла-
городнейший орден Короны 

Таиланда. Она совершила не-
вероятную карьеру, которая 
начиналась с должности мед-
сестры армейского госпиталя.

Очередные перемены в 
жизни короля были воспри-
няты в стране с надлежащим 
почтением, ведь любая кри-
тика королевского семей-
ства здесь карается 15 года-

ми тюрьмы. В стране могут 
происходить какие угодно 
антиправительственные 
волнения, но даже самые от-
петые бунтари не решаются 
выступить против короля.

Нынешняя королева тоже, 
можно сказать, девушка из на-
рода - совсем недавно она слу-
жила стюардессой «Тайских 
авиалиний». Король проводит 
большую часть времени с же-
ной и любовницей на герман-
ском курорте Гармиш-Пар-
тенкирхен. Однако, по слухам, 
королева Сутхида предпочи-
тает жить отдельно от мужа 
в Швейцарии, где в ее распо-
ряжении королевские апарта-
менты отеля «Вальдегг».

Нужно сказать, что Рама 
Десятый получил образова-
ние в элитной Миллфилдской 
школе в английском Сомерсе-
те, бывшие одноклассники от-
зываются о нем как об отпе-

том хулигане. Но в Таиланде он 
абсолютно огражден от лю-
бой критики, местные СМИ 
не имеют права рассказывать 
о его частной жизни. Извест-
но, что у него семь детей, его 
отличает взрывной темпера-
мент и он любит подразнить 
публику экстравагантными 
выходками. Например, своему 
пуделю он присвоил звание 
маршала ВВС.

Его третьей женой была 
бывшая официантка прин-
цесса Срирасми, но после 13 
лет совместной жизни он по-
терял к ней интерес, восемь 
ее родственников были обви-
нены в коррупции и арестова-
ны. Ее престарелые родители 
получили по два с половиной 
года тюрьмы. Напрасно Сри-
расми старалась всячески 
угождать королю, доходило 
до того, что на день рождения 
королевского пуделя она раз-
девалась догола и ела сухой 
корм из собачьей чашки.

  Все могут короли!

Вьетнам с его стреми-
тельно растущей эко-
номикой и всесильной 
компартией превраща-
ется в новый Китай.

Ожидается, что рост эконо-
мики страны в 2019 году при-
близится к 7 процентам, что 
является одним из лучших по-
казателей в мире. Только в пер-
вой половине этого года пра-
вительство страны одобрило 
более 1700 инвестиционных 
проектов. Компания Blumberg 
пишет, что 60 производителей 
компьютерных компонен-
тов для Samsung и сборочных 
линий Apple сейчас рвутся 
расположить производство в 
индустриальном парке возле 
Ханоя. Тарифная война Трам-
па с Китаем превращает Вьет-
нам в прибежище множества 
компаний, затронутых эти-
ми санкциями. Заместитель 
управляющего индустриаль-
ным парком Питер Чанг за-
явил, что компании стремятся 
немедленно развернуть свое 
производство и сейчас идут пе-
реговоры с выращивающими 
рис фермерами, чтобы те по-

зволили превратить свои поля 
в сборочные линии электрон-
ных устройств.

Вьетнам со своим 96-мил-
лионным населением, ста-
бильным политическим ре-
жимом, благоприятствующим 
бизнесу законодательством и 
относительно дешевой рабо-
чей силой превратился в са-
мую притягательную в Азии 
площадку для инвестиций.

Вьетнамским лидерам 
приходится договариваться 
с Трампом, чтобы он не вво-
дил повышенные тарифы на 

экспортируемые в США то-
вары, в этом году в Америку 
уже отправляется около 26 
процентов производимого 
здесь продукта. Пока Трамп 
старается не конфликтовать с 
коммунистическим руковод-
ством Вьетнама, надеясь ис-
пользовать эту страну в своем 
противоборстве с Китаем.

Большая американская 
фабрика перемещается из 
Китая во Вьетнам. Реальная 
угроза того, что Трамп увели-

чит до 25 процентов тариф на 
оставшийся не обложенным 
этим налогом китайский экс-
порт в США, заставила ми-
ровой бизнес еще активнее 
переместиться во Вьетнам. 
Считающий себя мировой 
супердержавой Китай пока 
не готов осознать, насколько 
сильно его благополучие за-
висит от США, которые из-
начально подстраивали его 
экономику под свои нужды.

Власти США подозревают 
китайских производителей в 
уклонении от торговых по-

шлин. Китайские компании 
пытались через Вьетнам пе-
реправлять в США свои то-
вары. Китайская продукция 
поступала на территорию 
Вьетнама, маркировалась там 
как вьетнамская и импорти-
ровалась в США, облагаемая 
более низкими пошлинами.

На днях официальный 
Ханой опубликовал заявле-
ние с обещанием увеличить 
штрафы за мошенничество, 
связанное с торговлей. Пра-
вительство страны обеспоко-
ено тем, что если оно не будет 
пресекать поток контрабанд-
ных китайских товаров, то 
может вызвать гнев США.

Вьетнам же всячески пыта-
ется задобрить Трампа, увели-
чивая американский экспорт, 
открывая доступ на свой ры-
нок телекоммуникационным, 
финансовым и страховым 
компаниям США. Ханой даже 
готов закупать дорогой сжи-
женный американский газ.

Организаторы бизнеса 
в индустриальных парках 
говорят, что еще не видели 
столь стремительной эко-
номической экспансии ни в 
одной стране. Во Вьетнам 
устремился весь мир.

Китай, где замедляется 
экономический рост, ревниво 
воспринимает успехи соседа.

  Мир перемен

ИЗ ТЕЛОХРАНИТЕЛЕЙ В КОРОЛЕВЫ

Правительство Вьетнама обеспокоено 
тем, что если оно не будет пресекать 
поток контрабандных китайских това-

ров, то может вызвать гнев США.

Захочешь стать королевой - и не так распластаешься

ВЬЕТНАМ: НОВОЕ 
ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ЧУДО
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Врач из Астрахани по-
пал под каток абсурдно-

го уголовного пресле-
дования за убийство, 
совершенное… быв-

шим пациентом.

В июле 2017 года больной 
шизофренией Михаил Елин-
ский был выписан на амбула-
торное лечение из стационара 
областной психиатрической 
больницы,  где до этого год 
находился на принудитель-
ном лечении. 9 сентября быв-
ший пациент психлечебницы 
ранил родственницу и убил 
ее полуторагодовалую дочь, 
нанеся девочке 25 ножевых 
ударов. С окровавленным 
орудием убийства неадекват-
ный гражданин разгуливал 
по улице, где его и попытал-
ся задержать полицейский 
патруль. Когда агрессивный 
мужчина начал бросаться на 
стражей порядка, они вынуж-
дены были открыть огонь на 
поражение.

К врачу Александру Шиш-
лову Елинский попал в 2016 
году после 5-летнего лече-
ния в психбольнице строгого 
режима, куда он попал после 
своего первого убийства. Че-
рез год лечащий врач конста-
тировал, что болезнь пациен-
та не проявлялась, агрессии 
не наблюдалось, режим не 
нарушался. Учитывая ста-
бильное состояние больного, 
комиссия в составе лечаще-
го врача, завотделением и 
главврача приняла решение 

выписать Елинского на при-
нудительное амбулаторное 
лечение под опеку матери.

Когда спустя 2,5 меся-
ца случилась трагедия, СК 
по Астраханской области 
предъявил врачу Шишлову 
обвинение по ч. 2. ст. 293 УК 
РФ «Халатность, повлекшая 
смерть человека». Проку-
ратура дважды возвращала 
дело в Следственный ко-
митет из-за недостаточных 
доказательств вины врача в 
причастности к совершен-
ному Елинским преступле-
нию, но 6 июня этого года 
суд вынес психиатру обвини-
тельный вердикт - два года 
лишения свободы в коло-
нии-поселении. Врач подал 
апелляцию. Слушание по 
ней назначено на 22 августа.

Сказать, что юристы, сле-
дившие за ходом судебных 
разбирательств, в шоке - не 
сказать ничего. Все в голос 
заявляют, что решение суда 
абсурдное. Доцент кафедры 
медицинского права Перво-
го МГМУ им. И.М Сеченова 
директор Национального ин-
ститута медицинского права 
Юлия Павлова призналась, 
что впервые в своей прак-
тике столкнулась с делом, в 
котором приговор вынесен 

при полном отсутствии до-
казательной базы: «Субъек-
том приговора стал врач, ко-
торый больше двух месяцев 
не видел больного. Я читала 
длинный приговор. В нем 90% 
посвящено кровавым под-
робностям того, как больной 
шизофренией убивал ребен-
ка, как полиция доблестно 
захватывала Елинского и 
как в него стреляла, и один 
маленький абзац посвящен 
вине психиатра. Здесь такая 
грубейшая ошибка следствия 
и суда, что ее даже сложно 
комментировать. Возможно, 
кто-то из специалистов ска-
жет, что в тактике лечения 
больного были нарушения, 
но не из-за этого же погиб 
ребенок. Однако при чтении 
приговора складывается впе-
чатление, что врач-психиатр 
собственноручно убил ребен-

ка, намеренно выписав боль-
ного и намеренно убедив в 
необходимости его перевода 
на амбулаторное лечение дру-
гих членов комиссии - врачей 
с более чем 30-летним стажем. 
Получается, три человека, за-
ранее договорившись, решили 
отправить на амбулаторное 
лечение человека, чтобы он 
потом убил ребенка. Детектив 
какой-то. Если все строить на 
том, что лечащий врач был 
настроен на то, чтобы именно 
этого больного шизофренией 
выписали на амбулаторное 
лечение, нужно тогда иссле-
довать мотив и цель. Но это 
даже обсуждать смешно. В 
том, что произошло, нет при-
чинно-следственной связи, но 
если следовать логике суда, то 
врач виновен и в смерти ре-
бенка, и в смерти пациента, ко-
торого пришлось застрелить».

Не наше дело указывать 
суду, но так и хочется его 
спросить: почему за два года 
уголовного преследования 
Шишлова не были пригла-
шены для дачи показаний 
врач и участковый, наблю-
давшие за больным после 
выписки из стационара, 
а также члены комиссии, 
принимавшие решение о 
переводе пациента на амбу-
латорию? Почему суд про-
игнорировал слова матери 
Елинского, которая призна-
лась, что сын не принимал 
прописанные ему таблетки?

Сам Александр Шишлов 
виновным себя не считает. 
По его словам, пациент со-
ответствовал всем юридиче-
ским и клиническим крите-
риям для выписки, но, судя 
по всему, если машина право-
судия, поднаторевшая в по-
следнее время в вынесении 
жестких приговоров «вра-
чам-убийцам», решила кого-
то наказать, увернуться от ее 
меча не удастся никому. Или 
22 августа справедливость 
все же восторжествует?

И к слову. Недавно жи-
тель Набережных Челнов, 
раньше срока вышедший 
из колонии строгого ре-
жима, снова убил челове-
ка. Нужно ли привлекать к 
уголовной ответственности 
по этому преступлению су-
дью, вынесшего решение об 
УДО потенциальному убий-
це? Если следовать логике 
дела Шишлова, видимо, да.

Елена Хакимова

ЗА ПРЕСТУПЛЕНИЕ ПАЦИЕНТА 
ПОСАДИЛИ ВРАЧА

Реклама

AS
TR

AK
H

AN
 P

O
S

T



6 НЕДВИЖИМОСТЬ И МЫ 34(1338) 
14 августа 2019 года

www.mirnov.ru

Дом, в котором 
страшно жить

В подмосковных Мытищах из-
за неразберихи с застройщиками 
люди вынуждены ютиться в квартирах, 
малопригодных для проживания.

«Когда десять лет 
назад мы покупали в 
этом доме квартиру, нам 
говорили, что дом идет 
под снос», - рассказывает 
жительница дома №64 
по Новомытищинскому 
проспекту города Мы-
тищи Марина.

Другая жительница 
пятиэтажки, Раиса, уве-
ряет: когда покупала 
здесь квартиру полтора 
года назад, правду о со-
стоянии дома не знала: 
«Да, видела, что проле-
ты между этажами дере-
вянные, в стенах трещи-
ны, но прежний хозяин 
квартиры уверил нас, 
что в целом состояние 
дома хорошее, и к тому 
же сделал приличную 
скидку, а денег на квар-
тиру в другом доме у нас 
просто не хватало».

Теперь и Марина, и 
Раиса мечтают продать 
злополучную жилпло-
щадь, но сделать это не 
так-то просто, ведь пя-
тиэтажки ветшают на 
глазах.

«Многие жильцы, от-
чаявшись продать квар-
тиру, просто закрывают 
ее, берут ипотеку и по-
купают жилье в другом 
месте», - продолжает 
Марина.

Хрущевки по Ново-
мытищинскому про-
спекту были построены 
в 60-х в качестве «вре-
менного» жилья - дома 
возводили без балконов 
и даже без фундамента.

Официальный срок 
их эксплуатации состав-
лял 20 лет. С тех пор про-
шло почти 60. Сносить 
дома планировали еще 
в начале 90-х, тогда всех 
жильцов выселили в но-
вые квартиры.

Однако потом вла-
стей города вдруг посе-
тила «гениальная» идея 
- временно заселить в 
дома остронуждающих-
ся. Так они и сделали. А 
затем на снос хрущевок 
у города не стало денег. В 
1998 году «временным» 
жильцам оформили по-
стоянную прописку.

В 2016 году дома при-
знали аварийными и 
опять решили снести. Но 
с застройщиками что-то 
не заладилось.

«Нам объясняли, что 
застройщики выигры-

вают тендер, а потом 
строить отказываются, 
ведь всем жильцам надо 
предоставлять кварти-
ры в этом же районе, а у 
нас центр, и переезжать 
на окраину никто не со-
бирается», - объясняет 
Марина.

По наблюдениям 
жильцов, дома в зависи-
мости от времени года 
наклоняются то в одну, 
то в другую сторону.

«Зимой ставлю на 
плиту сковородку, мас-
ло течет влево. Ставлю 
летом - течет вправо», 
- рассказывает житель-
ница с первого этажа 
дома №64 Татьяна Васи-
льевна.

По словам обитате-
лей домов, они много 
лет пишут письма вла-
стям всех уровней с 
просьбой ускорить про-
цесс переселения.

«Обещания были, 
но ничего не делается, 
- говорят жители. - А 
теперь вообще навер-
ху решили, что сносить 
нас невыгодно, и обе-
щали нам «косметиче-
ский ремонт фасада».

Жители уверяют,  
что по ночам слышат 
треск стен и просыпа-
ются в холодном поту 
из-за страха, что пото-
лок рухнет им на голо-
вы. Стены на первых 
этажах из-за близости 
к земле покрываются 
плесенью, а тараканы 
не выводятся, несмотря 
на регулярные обра-
ботки санэпидстанции.

«Вода у нас из крана 
идет ржавая, канали-
зационные стояки по-
стоянно засоряются, 
приходится часто вы-
зывать сантехников, в 
подъезде стоит невы-
носимое зловоние. Нам 
отказываются ставить 
пластиковые окна: 
мастера уверяют, что 
стены пришли в негод-
ность и могут разва-
литься», - возмущается 
Марина.

И все это происходит 
буквально в двух ми-
нутах езды от Москвы. 
Жители Мытищ зави-
дуют москвичам, кото-
рых ждет реновация. 
Здесь, в Мытищах, по-
добного обновления го-
рода не предусмотрено.

Перед выборами осенью 
прошлого года власти 

обещали решить проблему 
обманутых дольщиков. На 

то, чтобы забыть обещания, 
понадобилось несколько 

месяцев...

Разводят руками 
и дуркуют

У Александра Быстрова 
пять лет назад сгорел дом во 
Внукове. Он продал землю, 
взял ипотеку и купил кварти-
ру в Новой Москве в ЖК «Ма-
рьино Град». 

На тот момент 4-этажные 
дома уже были возведены. 
Выдача ключей была намече-
на на 2015 год.

«Я и не думал, что это 
мошенники, - переживает 
Александр. - Брал ипотеку 
в государственном банке, он 
проверил застройщика, банк 
как бы выступил гарантом. А 
в итоге 22 дома до сих пор не 
сданы, и конца этому не видно». 

Почему не сданы? Никто 
из дольщиков понять этого не 
может.

«Построили котельную, по-
том потеряли документацию, 
теперь говорят: раз потеряли 
документацию, надо новую 
котельную строить. Одним 
словом, дуркуют, нагоняют 
напряжение, потом выходит 
какой-то дядька и разводит 
руками, а затем они начинают 
снова дурковать», - рассказы-
вает Александр Быстров.

Жить ему негде. Договорил-
ся с работодателем, что будет 
временно проживать на рабо-
чем месте. Вот только времен-
ное оказалось постоянным.

Отчаявшиеся дольщики об-
ращались даже к президенту 
страны. «Мы попросились к 
нему на аудиенцию, - вспоми-
нает Александр. - Нас записа-
ли, мы приоделись, пришли. 
Но нас встретил двадцать пя-
тый его помощник, который 
даже не заглянул в наши бу-
мажки!»

«Дочка умерла, 
жена с ума сошла»

Истории обманутых доль-
щиков одна страшнее другой. 
Но судьба Федора Федоровича 
Горбунова даже на их фоне по-
ражает своим трагизмом.

В 90-е он продал квартиру 
в Ташкенте, переехал с семьей 
в Тулу. Шесть лет назад семья 
решила перебраться в Новую 
Москву. Продали все, что было, 
купили новостройку все в том 
же злополучном ЖК «Марьи-
но Град».

В ожидании получения клю-
чей вся семья ютится в съем-
ной комнатушке, а Федор Фе-
дорович живет в подсобном 
помещении на работе.

«Дочка в 2017 году умерла 
от рака. Мою мать после всей 
этой истории с застройщиком 
парализовало, теперь лежит 
обездвиженная. Жена не вы-
держала - сошла с ума. А я за-
чем живу? Я не знаю!» - с горе-
чью говорит он.

Федор Федорович вспоми-
нает, что стройка ожила перед 
весенними выборами. А как 
выборы прошли, опять оста-
новилась. Теперь дольщики 
уже не верят, что этот кошмар 
когда-то закончится. 

«Нам с телеэкрана расска-
зывают, что все движется, про-
блемы обманутых дольщиков 
решаются. А я как приеду на 
стройку - моя квартира как 
стояла без окон, так и стоит, - 
разводит руками Горбунов. - Я 
уже просто дошел до отчая-
ния».

Над ними президент 
летает

Андрей Николаевич Гор-
кун - бездомный инвалид. Он 
тоже из того же «Марьина 
Града». Купил квартиру в ипо-
теку еще в 2012 году - тогда 
дом уже был построен.

Специально с женой вы-
брали последний, четвертый, 
этаж, чтобы по голове никто 
не ходил. 

«Дома уже были постро-
ены, но вдруг бывший за-
стройщик начал вырезать 
в крыше окна и продавать 
людям чердаки в качестве 
квартир! Теперь комиссия эти 
пятые этажи не принимает, а 
застройщик давно обанкро-
тился и денег за эти кварти-
ры покупателям вернуть не 
может!» - удивляется Андрей 
Николаевич.

Новый застройщик в про-
шлом году начал менять все 
коммуникации: мол, сделаны 
не по ГОСТу. Оказывается, 
трубы предыдущий застрой-
щик закопал не на ту глубину. 

«Заморозки пошли бы, 
лопнули бы трубы. Нас бы 
всех тут залило канализаци-
ей», - рассказывает Горкун. 

Дольщики чего только не 
делали: и в палатках возле 
своих домов жили, и голода-
ли, и письма писали во все ин-
станции.

«На акции к мэрии и Дому 
Правительства выходим ре-
гулярно, - объясняет Андрей 
Николаевич. - Сюда приез-
жают обманутые дольщики 
со всех регионов. И хотя нам 
говорят, что проблема реша-
ется, я вижу, что обманутых 
дольщиков со всей страны 
приезжает все больше и боль-
ше!»

Почти все пострадавшие из 
«Марьина Града» брали ипо-
теку в государственном бан-
ке. Тот же Горкун с женой взял 
всего два миллиона, а платит 
с 2012 года по 21 тысяче в ме-
сяц, и платить ему еще 18 лет!

«Мы в банк обращались, 
умоляли до сдачи дома сни-
зить платежи - нам же с женой 
еще и снимать что-то надо. А 
банк ни на какие уступки не 
идет. Хотя застройщик, про-
давая квартиры, козырял тем, 
что их кредитуют крупные 
государственные банки», - 
возмущается он.

Бывшего застройщика 
пытались привлечь к уголов-
ной ответственности. «Но в 
итоге он на свободе, объявил 
себя банкротом, а куда делись 
наши деньги, неизвестно, сле-
дователь так и пишет: вывезе-
ны деньги неустановленным 
лицом», - не понимает Горкун.

«Теперь нам говорят, что 
Рос авиация не дает разреше-
ния. Оказывается, над наши-
ми домами проходит пролет 
правительственных самоле-
тов и вертолетов, - удивляет-
ся Горкун. - А как получали 
разрешение на строительство 
жилого комплекса?»

Когда люди получат клю-
чи, неизвестно. График сдачи 
объекта передвигался неод-
нократно. Если власти хоте-
ли бы помочь, проблема уже 
была бы решена. А пока мы 
только видим желание поско-
рее сбросить с себя обязанно-
сти думать о ком-то вместе со 
стремлением создать краси-
вую картинку. Материалы подготовила Аделаида Сигида

Обманутых 
дольщиков 
продолжают 
обманывать

Обманутые дольщики каждый вторник 

проводят акции  у мэрии Москвы
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Роспотребнадзор 
отмечает, что в по-

следние годы количе-
ство клопов в столице 

ежегодно удваивается. 
Основную причину 

эксперты видят в уве-
личении количества 
мигрантов в городе, 

главным образом вы-
ходцев из Средней 

Азии.

Как отмечает сотруд-
ница столичной дезслуж-
бы Валентина, если такая 
семья заселяется в много-
квартирный дом, практи-
чески гарантировано, что в 
нем заведутся клопы. Этим 
кровососущим обычно 
хватает полугода, чтобы 
распространиться по все-
му дому: они мигрируют по 
вентшахтам, стоякам. «Но 
клопы есть и в ресторанах, 
и в кафе, и в гостиницах, и 
в хостелах, которые сей-
час появляются в жилых 
домах», - добавляет Вален-
тина.

«В прошлом году, как раз 
когда был ремонт крыши 
и чердака, а у нас квартира 
на последнем этаже, у нас 
завелись клопы. Три раза 
пришлось вызывать дезин-
сектора, а также выбросить 
кое-какую мебель», - с горе-
чью рассказывает житель-
ница Москвы Станислава 
Одоевцева.

«В нашем доме на Верх-
них Полях травили клопов 
- в хлам все, мебель повы-
брасывали», - добавляет мо-
сквичка Мария Ивановна. 
«Я такое только в школе 
на картинке видал. В на-
шей глухомани такого нет. 
А в Москве - натурально!» 
- отмечает строитель Ни-
колай из Тульской области, 
который столкнулся с за-
сильем клопов в бытовках 
на стройплощадке.

«Мы работаем 
круглыми сутка-
ми, в день до 30 
выездов по Москве 
и области. Работы 
у мастеров невпро-
ворот», - рассказывали 
«Миру новостей» только в 
одной из фирм по уничто-
жению вредителей. Таких 
контор в столице - десятки.

При этом в соцсетях ак-
тивно обсуждают и возмож-
ные диверсии со стороны 
частных дезинсекционных 
контор: ходят слухи, что эти 
службы сами подбрасывают 
в дома всякую насекомо-
вредительскую нечисть в 
виде клопов, муравьев, тара-
канов, чтобы не сидеть без 
работы. И хотя на их сайтах 
пишут, что обработка квар-
тиры стоит полторы тысячи 
рублей, на практике сумма 
вырастает в разы.

Эксперты отмечают, что 
клопы в Москве эволюци-
онируют: появились новые, 
тропические виды, которые 
почти вытеснили обычных 
собратьев. Их отличие - в 
умении лазить по гладким 
отвесным поверхностям и 
добираться до «корма» бы-
стрее. Эти клопы были заве-
зены к нам аж из Юго-Вос-
точной Азии - популярного 
направления у наших тури-
стов.

Ночные вампиры
Между тем далеко не все 

москвичи замечают непри-
ятное соседство оперативно: 
клопы кусают не всех, выби-
рая людей с определенным 

типом кро-
ви, а так-
же детей. 
Заметить 
их при-
сутствие 

м о ж н о 
по черным 

точкам на 
обоях, ма-

леньким жучкам 
и пятнышкам крови 
на постельном белье. 
Чаще всего они выби-
рают места поближе 
к кроватям, то есть к 
еде: прячутся в стоп-
ках газет, плинтусах, 
паркете, за обоями, в 
выключателях, за кар-
тинами. На «охоту» 
они выходят ночью. 
Их укусы вызывают не 
только сильный зуд, но 
и часто аллергические 

реакции. Не стоит забы-
вать и о том, что они пере-
носят опасные инфекции 
- чуму, туляремию, ку-
лихорадку, гепатит В.

В связи с непростой 
обстановкой Роспо-
требнадзор на днях вы-
пустил рекомендации по 
профилактике появления 
клопов. Санврачи совету-
ют чаще менять постель-
ное белье, проводить убор-
ку с помощью пылесоса, 
осматривать плинтусы, 
гардины, книжные полки, 
мебель. Регулярно прово-
дить мелкий ремонт: за-
делывать щели, белить 
потолки.

Если вы засели-
лись в отель и об-
наружили кло-
пов, то лучше 
из него, ко-
нечно, пере-
ехать. Если 

такой возможности нет, во 
избежание «переезда» кло-
пов в ваш чемодан, храните 
его в ванной комнате - там 
поверхности скользкие, кло-
пам по ним перемещаться 
тяжеловато. Грязное белье 
складывайте в отдельный 
герметичный пакет, а по 
возвращении домой сразу 
же отдайте его в прачечную 
или химчистку.

Как защититься 
от клопов

Если клопы все же засе-
лились в ваше жилье, лучше 
вызвать дезинсекционную 
службу. Вымораживание 
квартиры - метод, которым 
пользовались наши предки, - 
в наши дни вряд ли прокатит. 
Ведь жилище должно будет 
минимум сутки простоять 

при температуре ниже ми-
нус 18 градусов, что с уче-
том наличия центрального 
отопления невозможно. Что 
касается карбофоса с дих-
лофосом, которыми многие 
пытаются вывести незваных 
насекомых в частном по-
рядке, то нужно знать о том, 
что их применение в жилых 
помещениях запрещено. К 
тому же они неэффективны 
против клопов. Да и москов-
ские клопы быстро приобре-
тают резистентность (устой-
чивость) к ядам - уже со 
второго поколения, то есть 
если маму с папой травили 
одним препаратом, на детей 
он не подействует. Поэтому 
дезинсекторы стараются по-
стоянно менять препараты, 
благо их рынок постоянно 
обновляется.

Многие конторы сегодня 
дают гарантию на обработ-
ку помещений чуть ли не 
на пять лет. Однако специ-
алисты предупреждают, что 
обрабатываться лучше всем 
домом, и советуют в случае 
появления клопов жильцам 
кооперироваться. Впрочем, 
есть возможность прове-
сти и барьерную обработку 
квартиры от проникнове-

ния насекомых из сосед-
них квартир. В некото-

рых случаях, отмечают 
эксперты, можно спа-
сти даже мебель, если 

ситуация не совсем за-
пущена. Кстати, настоя-

тельно рекомендуем отка-
заться от покупки мебели 
с рук - если она заражена 
клопами, то дело несколь-
ких дней их расселение по 
всей квартире. Сегодня при-
думали метод пропаривания 
специальными препаратами 
с помощью так называемо-
го горячего тумана. Но если 
клопов много, то придется 
выкидывать мебель, а ино-
гда менять обои и даже про-
водить ремонт.

Арина Петрова   
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Диверсии 
дезинсекторов?

31 июля вступило в силу 
постановление прави-

тельства о внесении 
изменений сразу в три 

документа, которые 
принимались в 2011-

2012 годах. Они касают-
ся правил предостав-
ления коммунальных 

услуг, правил заключе-
ния договоров между 

ресурсоснабжающими 
организациями и УК и 

требований к организа-
ции расчетов за комму-

нальные ресурсы.

Возникает вопрос: за-
чем все это потребовалось? 
Ведь прошло не 20-25 лет, 
а гораздо меньше. Логично 
предположить: чтобы сде-
лать более прозрачными и 
понятными взаимоотноше-
ния между теми, кто предо-
ставляет услуги, и их по-
требителями. Но ведь еще 
чуть больше года назад, в 
апреле 2018 года, был под-

писан документ «О внесе-
нии изменений в ЖК РФ». 
Речь и тогда шла о возмож-
ности перехода на прямые 
договоры для потребите-
лей коммунальных услуг в 
многоквартирных домах. 
Но граждане за прошедший 
год так и не решились в мас-
совом порядке перейти на 
самостоятельные взаимо-
отношения с ресурсниками.

Теперь же дела должны 
пойти быстрее и веселее, 
потому что новый доку-
мент предлагает типовые 
условия договора поставки 
коммунальных ресурсов. 
Потребителям предложе-
но заполнить образец, по 
которому они могут полу-
чать коммунальный ресурс 
и платить за него непосред-
ственно поставщику.

Но некоторые пункты 
типового договора вызыва-
ют вопросы у специалистов, 
поделилась с нами своими 

опасениями исполнитель-
ный директор НП «ЖКХ 
Контроль» Светлана Разво-
ротнева:

- Понимаете, управляю-
щая компания полностью из 
цепочки взаимоотношений 
не исключается! Она обяза-
на предоставлять ресурсос-
набжающей организации 
большой объем информации 
о собственниках, которым 
она в ряде случаев в силу за-
кона не обладает. Также в ти-
повом договоре не предусма-
триваются характеристики 
качества услуги, к примеру, 
о температуре подаваемой в 
дом воды или теплоносите-
ля, о давлении газа. Потре-
бителям, которые подписали 
такой размытый в форму-
лировках договор, крайне 
непросто будет предъявить 
претензии к качеству. Оно 
не оговаривается! Не про-
писана даже процедура раз-
решения споров и выплаты 

штрафов в случае оказания 
некачественных услуг. Из до-
говора следует, что УК при-
нимает жалобы от потреби-
телей, оформляет претензию 
ресурсоснабжающей орга-
низации, затем они вместе 
проверяют обоснованность 
жалобы. А что происходит 
дальше - вопрос открытый. 
Споры и ожидание выплат 
непонятно от кого могут за-
тянуться на годы. Потреби-
тель в этом случае остается 
с носом!

Директор Института ак-
туальной экономики кан-
дидат юридических наук, 
лидер движения «Новая 
Россия» Никита Исаев был 
более категоричен: 

- Законотворцы в оче-
редной раз продемонстри-
ровали нам хорошую мину 
при плохой игре. Посыл го-
сударства, очевидно, такой: 
недовольство низким уров-
нем жизни у населения рас-

тет вместе с ценами, надо 
как-то выруливать...

Поправки на бумаге об-
легчат заключение прямых 
договоров, о которых речь 
идет как минимум лет пять. 
Они страхуют от недобросо-
вестных УК, позволяя пла-
тить напрямую ресурсоснаб-
жающей организации.

На деле же желающим 
придется преодолеть мно-
жество препон. Сначала об-
щедомовое собрание - уже 
проблема. Возня с ресурсни-
ками, огромное количество 
квитанций. И в итоге копе-
ечная экономия не покроет 
всех эмоциональных и вре-
менных затрат. А тарифы на 
услуги ЖКХ как росли на 4 
процента в год, так и продол-
жат расти. В общем, полу-
чилось как всегда. Не закон, 
направленный на улучшение 
жизни, а прокладка для от-
влечения народного гнева.

Андрей Князев

Управляющим компаниям подрежут полномочия
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Жительница Люберец 

Екатерина Р. необдуман-
но взяла кредит в микро-

финансовой организа-
ции под залог жилья. С 

погашением не справи-
лась и по совету юристов 

решила объявить себя 
банкротом, чтобы спасти 
квартиру от кредиторов.

Началась эта история 
в марте 2018 года, когда 
27-летняя Екатерина вместе 
с подругой решила зареги-
стрировать ИП и заниматься 
продажей одежды по интер-
нету. Деньги на развитие биз-
неса подругам никто не давал.

К счастью, вернее, к не-
счастью Екатерины, роди-
тельская «двушка» в Лю-
берцах была оформлена в 
ее собственность. Девушка, 
недолго думая, взяла в кре-
дит миллион под 50% годо-
вых под залог квартиры.

«Доходный дом обещал: 
мы вас выведем на рефинан-
сирование в банк. Потом гово-
рят: ни один банк не берет ваш 
кредит на рефинансирование, 
так как в квартире прописа-
ны дети. Они начали на меня 
давить: выписывайте детей и 
будем рефинансироваться! У 
вас есть на это всего три дня. 
А мне некуда их выписывать», 
- рассказывает Екатерина.

В квартире, помимо нее, 
прописаны пожилая мама 
и двое детей Екатерины - 
двух и четырех лет.

«Как только они стали тре-
бовать выписать детей, я сра-
зу поняла - хотят отобрать у 
меня квартиру!» - вспоминает 
молодая женщина.

Бизнес очень быстро 
прогорел, по словам Ека-
терины, виновата подруга, 

которая сбежала вместе с 
купленными для продажи 
вещами. Доходный дом по-
дал на Екатерину в суд.

«Я побежала к юристам 
- что делать, чтобы не поте-
рять квартиру? Они говорят: 
все просто, неси 200 тысяч и 
мы тебя сделаем банкротом. 
Обещали: ваш кредитор ни-
чего не узнает, квартира оста-
нется в вашей собственности. 
Но вместо этого конкурсный 
управляющий выставил мою 
квартиру на торги, чтобы 
отдать кредитору долг. Как 
я потом узнала, от продажи 
недвижимости конкурсный 
управляющий получает про-
цент», - плачет Екатерина.

Ее квартиру стоимостью 
пять миллионов рублей выста-
вили на торги за три - никто не 
купил. В начале сентября бу-
дут новые торги, цена кварти-
ры будет снижена еще на 10%.

После продажи кварти-
ры новый собственник бу-
дет иметь полное право вы-
селить всю семью.

«Нас выставляют на 
торги вместе с квартирой. 
Дети у меня попадут в при-
ют - папе дети не нужны, я 
с мамой окажусь на улице, 
скорее всего, мама не вы-
держит и умрет от горя, сей-
час она даже не знает ни-
чего, я ей не рассказываю, 
чтобы не расстраивать», - 
признается Екатерина.

Денег на то, чтобы снять 
другое жилье, у нее нет - 

отец детей алиментов не 
платит, вся семья живет на 
пенсию мамы и пособие на 
детей от соцзащиты, кото-
рое составляет всего 5,5 ты-
сячи на обоих детей.

В своих бедах молодая 
женщина обвиняет конкурс-
ного управляющего, кото-
рый вначале обещал при по-
мощи банкротства избавить 
ее от всех долгов, а вышло 
все с точностью до наобо-
рот. «Потом он вдруг сказал: 
извините, мы продаем ваше 
жилье! Идите, куда хотите!» 
- сетует Екатерина.

Вадим А. из подмос-
ковного СНТ в Домоде-
довском районе пере-
крыл въезд в садовое 
товарищество и орга-
низовал сбор денег с 
въезжающих и выезжа-
ющих.

«Начали расширять Ка-
ширское шоссе, - расска-
зывает председатель Ассо-
циации адвокатов России 
за права человека Мария 
Баст. - В ходе реконструк-
ции старый въезд в СНТ за-
крыли, зато построили два 
новых - в начале садового 
товарищества и в конце».

Расстояние между въезда-
ми - три километра. Выезжая 
из дальних ворот, садоводы 
попадали в пробку на Кашир-
ском шоссе. Ближний въезд-
выезд оказался намного 
удобней. Этим не преминул 
воспользоваться один из дач-
ников - он закрыл ворота и 
посадил местного алкаша Бо-
риса эти ворота открывать.

За то, чтобы выехать или 
въехать, дачникам приходи-

лось платить от ста до ты-
сячи рублей в зависимости 
от величины пробки на Ка-
ширке. Причем большин-
ство садоводов даже не ин-
тересовались, кто и за что 
взимает плату за проезд.

Тем, кто все-таки задавал 
такие вопросы, Борис объ-
яснял, что деньги собирает 

автодор, чтобы покрыть 
расходы на строительство 
въезда. В общем, как в кино: 
«Чтобы провал не слишком 
проваливался».

Подмосковные Остапы 
Бендеры обирали дачников 
почти месяц. Интересно, 

что ни председатель СНТ, 
ни другие члены правления 
за это время не поинтере-
совались возникновением 
платного въезда, во всяком 
случае такое объяснение 
они дали в итоге в полиции.

По другой версии, прав-
ление СНТ с Бендерами 
было просто в сговоре. Не-

известно, сколько бы 
еще времени процветал 
незаконный бизнес, если 
бы фраеров не сгубила 
жадность: в один пре-
красный день они за-
явили, что плата будет 
взиматься не только с 
машин, но и с велосипе-
дистов.

Тариф 200 рублей. Од-
нажды из платных во-
рот выехал ребенок од-
ной дачницы. Потратив 
деньги на мороженое, он 

возвратился обратно уже 
без копейки.

Пытался прорваться на 
территорию СНТ бесплат-
но, но был скручен бди-
тельным Борисом. Ребенка 
Борис в итоге отпустил, а ве-
лосипед отобрал и оставил в 

залог до тех пор, пока ребе-
нок не принесет 200 рублей.

После того как зареван-
ное дитя прибежало жало-
ваться маме, та не выдер-
жала и написала заявление 
в полицию. Стражи порядка 
приехали к платным воро-
там, где и обнаружили ве-
щественное доказательство 
разбоя - незаконно ото-
бранный велосипед.

На просьбу предъявить 
документы на объект Бо-
рис отправил полицейских 
к Вадиму. Тот обещал при-
везти документы в полицию 
позже. К концу второго дня 
выяснилось, что никаких 
разрешений на сбор денег у 
«бизнесменов» не имеется.

«В итоге ворота откры-
ли, а в отношении Вадима с 
Борисом решается вопрос 
о возбуждении уголовного 
дела по факту мошенни-
чества и самоуправства», - 
продолжает Мария Баст.

Но на этом история не за-
кончилась - буквально че-
рез несколько дней в СНТ 
нагрянули представители 
автодора, к которым стра-

жи порядка обратились за 
разъяснениями.

Видимо, опасаясь, что по-
явятся новые Бендеры, со-
трудники дорожной службы 
просто-напросто… завари-
ли ворота! Теперь всем дач-
никам приходится въезжать 
и выезжать через дальний 
въезд и лишние полчаса сто-
ять в пробке.

По словам Марии Баст, 
действия автодора незакон-
ны. Статья 5.18 Кодекса об 
административных право-
нарушениях «Самовольное 
перекрытие проезжей ча-
сти дорог, тротуаров» пред-
усматривает наказание за 
подобные действия: если 
гражданин перекрыл доро-
гу бетонными блоками или 
любыми иными загражде-
ниями, ему грозит штраф до 
пяти минимальных окладов.

Если же, как в данном слу-
чае, въезд или выезд пере-
крывает юридическое лицо, 
полиция должна составить 
протокол и принудить авто-
дор открыть ворота. Штраф 
в этом случае составит до 
ста минимальных окладов.

Ушлый дачник взимал дань за въезд в СНТ

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Комментирует адвокат Оксана Филачева:

- Это классическая схема избавления 
от долгов, которая предлагается некото-
рыми юристами. Эти юристы надеются, 
что можно будет избежать обращения 
взыскания на квартиру.

Такое некоторым действительно удается 
в том случае, если эти юристы и конкурсный 
управляющий, который проводит процеду-
ру банкротства, работают в одной связке. 
Но если кредиторы очень настойчивые и у 
них хорошие юристы, то это не прокатит.

Бывает и обратная ситуация, когда юри-
сты намеренно обманывают клиента и, зная 
о наличии у него имущества, сообщают об 
этом конкурсному управляющему, а тот вы-
ставляет это имущество на торги, чтобы по-
иметь с этой продажи какой-то процент.

Мой совет: если вы заложили жилье 
и с вас требуют отдать долг, не торопи-
тесь объявлять себя банкротом, дело это 

скользкое и ненадежное. Вместо этого, 
если в квартире прописаны дети, обра-
титесь с заявлением в прокуратуру. Она 
может, отталкиваясь от ст. 169 ГК РФ о за-
щите прав детей, признать сделку залога 
квартиры недействительной.

Точно так же надо действовать, если 
вашу квартиру уже выставил на торги 
конкурсный управляющий. После вмеша-
тельства прокуратуры торги будут при-
остановлены, затем следует добиваться 
расторжения договора залога квартиры, 
например по причине кабальности сдел-
ки. Если у вас нет детей, также добивай-
тесь расторжения сделки по причине ка-
бальности через суд.

На днях Госдума приняла во втором чте-
нии закон, запрещающий брать и давать 
в долг под залог жилья. Но, к сожалению, 
закон обратной силы не имеет, а вступит в 
силу он в лучшем случае в конце этого года.

Материалы подготовила Анна Александрова

МОШЕННИКИ-МИКРОФИНАНСИСТЫ 
ОБЪЕДИНИЛИСЬ С ЮРИСТАМИ

Ближний въезд-выезд 
оказался намного 
удобней. Этим не 
преминул воспользо-
ваться один из дачни-
ков - он закрыл ворота 
и посадил местного 
алкаша эти ворота от-
крывать за определен-
ную мзду.
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Самоубийство миллиар-
дера Джеффри Эпштейна 
вызывает серьезные вопро-
сы. Очень многие в США 
и за рубежом были готовы 
заплатить огромные деньги, 
чтобы закрыть это судеб-
ное дело. Слишком мно-
го грязных тайн он знал о 
сильных мира сего.

По версии следствия, в 
2002-2005 годах миллиар-
дер, используя свое богат-
ство и влияние, склонил 
десятки несовершеннолет-
них девушек к проституции. 
Предположительно услуга-
ми малолетних секс-рабынь 
пользовались очень влия-
тельные лица планеты.

Еще в конце июля мил-
лиардер пытался покончить 
с собой, тогда его успели 
спасти. Но почему-то адми-
нистрация тюрьмы так и не 
взяла обвиняемого под осо-
бый контроль как человека, 
склонного к суициду. В ночь 
гибели Эпштейна охранни-
ки даже не выполняли глав-
ной ночной обязанности 
- не проводили осмотр ка-
меры каждые полчаса. По-
явилась информация, что и 
видеокамера наблюдения за 
узником именно в ту ночь 
дала сбой.

В камере с крысами
Педофил был отправлен 

дожидаться суда в специ-
альное отделение Манхэт-
тенского централа. Милли-
ардер испытывал ужас от 
этого места. Заключенные 
здесь могут увидеть солн-
це только во время редких 
прогулок в тесной клетке на 
крыше. В камерах кругло-
суточно горит свет. По ко-
ридорам и камерам бегают 
крысы и тараканы, по сте-
нам душевых расползается 
черная плесень. Заключен-
ные жалуются, что их кор-
мят чем-то малосъедоб-
ным, медицинская помощь 
фактически отсутствует. 
Эпштейн не терял надеж-
ды, что его отправят под до-
машний арест в роскошном 
нью-йоркском особняке, но 
прокуроры отказались от-
пустить его даже под неве-
роятный залог в 100 милли-
онов долларов.

Его жертвы умоляли су-
дью, чтобы он не оставлял 
насильника на свободе, так 
как боялись его мести за их 
показания. 

За происходящим в Нью-
Йорке с нарастающей тре-
вогой следили в Букин-
гемском дворце: одна из 
свидетельниц утверждала, 
что в групповом сексе с ней 
и Эпштейном принимал 
участие сын британской ко-
ролевы Елизаветы II принц 
Эндрю. Королевская семья 
все обвинения в его адрес 
отвергла.

Узнав о смерти Эпштей-
на, президент США весь-
ма прозрачно намекнул у 
себя в Twitter, что в смерти 
миллиардера были заинте-
ресованы Билл и Хиллари 
Клинтон!

Известно, что Эпштейн 
активно участвовал в раз-
личных благотворительных 
проектах Клинтонов. Но 
теперь они всячески опро-
вергают дружбу с милли-
ардером, хотя свидетели 
подчеркивают, что Билл 
Клинтон не раз летал на са-
молете Эпштейна, назван-
ном «Лолита экспресс».

Тайный бизнес 
миллиардера

Профессор Томас Волчо 
из Колледжа Стейтен-Ай-
ленда попытался понять, 
каким образом Эпштейн 
сколотил свое богатство, и 
пришел к выводу, что здесь 
не обошлось без шантажа 
и вымогательства. Так, на 
его вилле в Палм-Бич была 
обнаружена система видео-
записи, позволявшая фик-
сировать утехи гостей. Из-
вестно любимое изречение 
Эпштейна: «Информация 
обладает королевской вла-
стью!» 

Волчо предположил, что 
Эпштейн заманивал в свою 
ловушку богатых клиен-
тов, которым под страхом 
разоблачения не возвра-
щал доверенные ему день-

ги. Банкиры и финансисты 
с Уолл-стрит не могут по-
нять, как он мог так раз-
богатеть и каким вообще 
бизнесом занимался. На 
нынешнем суде Эпштейн 
отказался предоставить 
полные данные о своем 
финансовом положении. А 
ведь только один его таун-
хаус в Нью-Йорке сейчас 
оценивается в 100 мил-
лионов долларов. Еще он 
владел апартаментами в 
Париже, огромным ранчо 
в Нью-Мексико, впечатля-
ющей виллой в Палм-Бич. 
При этом никто не видел 
Эпштейна за работой, не 
найдено никаких свиде-
тельств его удачных фи-
нансовых операций. И если 
обычно финансисты тру-
дятся чуть ли не круглосу-
точно, то он вел абсолютно 
праздный образ жизни.

Эпштейн изначально ста-
рался проникнуть во власт-
ные верхи. Британская «Гар-
диан» получила сведения, 
что в его черной записной 
книжке находились прямые 
контактные номера бывше-
го премьер-министра Ве-
ликобритании Тони Блэра, 
звезды Голливуда Дастина 
Хоффмана, миллиардера, 

бывшего мэра Нью-Йорка 
и хозяина медиаимперии 
Майкла Блумберга, а так-
же миллиардера Ричарда 
Брэнсона. Он поставлял 
девочек и видным деятелям 
из Демократической пар-
тии, и сегодняшние разо-
блачения способны больно 
ударить по демократам в 
разгар предвыборной пре-
зидентской кампании. Виде-
окамеры в доме в Палм-Бич 
круглосуточно снимали 
сексуальные оргии с уча-
стием знаменитых гостей. 
Одна из истиц Вирджиния 
Джюффре показала на суде, 
что ее заставляли занимать-
ся сексом с рядом видных 
американских политиков, 
могущественными бизнес-
менами, с известным пре-
мьер-министром и другими 
мировыми лидерами.

Cреди известных госу-
дарственных деятелей, по 
которым больно ударил 
скандал с Эпштейном, - 
бывший премьер-министр 
Израиля Эхуд Барак, ныне 
участвующий в предвыбор-
ной кампании с перспекти-
вой вновь занять пост пре-
мьер-министра. «Там было 
много знаменитых и важ-
ных людей, - оправдывает-
ся Барак. - Я встречался с 
Джеффри более 10 раз, но 
никогда не посещал его ве-
черинки с малолетками». В 
2004 году Барак получил 2,4 
миллиона долларов, по его 
утверждению, для исследо-
вательской работы, от Фон-
да Векснера, с которым был 
связан Эпштейн.

Фоторепортеры подло-
вили момент, когда Барак, 
пряча свое лицо, обмотав 
его шарфом, в числе других 
гостей входит в таунхаус 
Эпштейна на Манхэттене. 
В тот же день было зафик-
сировано прибытие в дом и 
молоденьких девушек, сре-
ди которых была замечена 
и родившаяся в России мо-
дель Лана Пожидаева.

«Лолита экспресс»
Эпштейн летал по всему 

миру вместе с одной из сво-
их малолетних рабынь Вир-
джинией Робертс, которую 
разрешал насиловать и сво-
им друзьям, в три раза стар-
шим, чем она. Робертс рас-
сказала, как Джеффри и его 
помощница Гислейн Мак-
свелл учили ее выполнять 
прихоти клиентов и поль-
зоваться секс-игрушками. 
«Они учили меня делать 
все, что пожелает мужчи-
на. Я знала, что если сбегу 
от него, окажусь в боль-
шой беде. Я была важным 
свидетелем множества пре-
ступлений Эпштейна и его 
приятелей. Они были наде-
лены властью и могли меня 
убить. Я жила в постоянном 
страхе», - свидетельствует 
Робертс.

По словам Робертс, Эп-
штейн ни от кого не скры-
вал своей тяги к детям, все, 
кто посещал его резиден-
ции, понимали, что там про-

исходит. Девочки сопро-
вождали его повсюду, они 
были его визитной карточ-
кой.

У него в сейфе в особ-
няке на Манхэттене была 
найдена кипа фотографий 
обнаженных девочек-под-
ростков, 70 тысяч наличных 
долларов, 48 бриллиантов 
от 1 до 2,38 карата, большое 
бриллиантовое кольцо и 
поддельный паспорт граж-
данина Саудовской Аравии 
с его фотографией, но, разу-
меется, с другим именем. 
Полиция не исключает, что 
такие же закладки денег 
и бриллиантов он сделал 
на черный день и в других 
своих «берлогах» в разных 
странах. Обычно бриллиан-
ты и наличные держат под 
рукой на случай, когда нуж-
но быстро покинуть страну 
и не засветиться при распла-
те кредиткой.

Нынешний судебный 
процесс над Эпштейном - 
второй по счету. Первый 
состоялся в сентябре 2008 
года. Тогда он сумел срав-
нительно легко отделать-
ся. Ему удалось заключить 
сделку с правосудием. Хотя 
ему и вменялась такая тя-
желая статья, как растление 
малолетних, он избежал по-
жизненного заключения и 
провел в тюрьме всего 13 
месяцев. Да и пребывание 
за решеткой было весьма 
условным: ему разрешалось 
покидать тюрьму, большую 
часть времени Джеффри 
проводил на своей вилле и 
в офисе.

Такую удивительную 
сделку с правосудием мил-
лиардеру помог заключить 
тогдашний генеральный 
прокурор штата Флорида 
Александр Акоста. Якобы 
Эпштейн согласился стать 
тайным информатором 
ФБР. До сих пор не ясно, ка-
кого рода и важности сведе-
ния он предоставлял бюро. 
Но, видимо, столь мягкое 
наказание помогло мил-
лиардеру поверить в свою 
безнаказанность, потому 
что, оказавшись на свободе, 
миллиардер тут же взялся 
за старое. И появились де-
сятки новых малолетних 
сексуальных рабынь.

Его вновь арестовали 
этим летом 6 июля. Ему 
предъявили обвинение в 
совершении особо тяжко-
го преступления, которым 
считается в США поставка 
малолеток для секс-услуг.

Примечательно, что за 
день до смерти миллиарде-
ра, судья, ведущий его дело, 
распорядился предать глас-
ности большинство доку-
ментов, предоставленных 
прокурором. Возможно, 
поэтому Эпштейн пред-
принял вторую попытку 
суицида. Но очень многие 
американцы считают, что 
снятие грифа секретности 
с материалов подстегнуло 
тех, кто очень хотел, чтобы 
миллиардер замолчал на-
всегда.

Николай Иванов 

ЭЛИТНОМУ 
СУТЕНЕРУ 
ПОМОГЛИ  
УМЕРЕТЬ?

 Американский миллиардер Джеффри Эпштейн, 

задержанный этим летом по обвинению 

 в сексуальной эксплуатации детей, 

 10 августа был найден мертвым в камере. 

 По данным СМИ, он покончил с собой.
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Беседуют два рыбака:
- Я однажды такую рыбу 

поймал, что даже не хватило 
шкалы весов ,  ч тобы ее 
взвесить!

- А я такую, что одна ее 
фотография весила 2 кг!

- Сегодня гость нашей студии -
дрессировщик коров Иванов 
Петр Сергеевич. 

Петр Сергеевич, ваш но-
мер необычен! Известно, что 
коровы глупы и дрессировке 
не поддаются. Как вам удалось 
добиться успехов? 

- Легко! Просто до того как
прийти в цирк,я работал 
системным администратором.
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В сериал они попали раз-
ными путями. Ту же Екатери-
ну Волкову до «Ворониных» 
мало кто знал. А, например, 
Борис Клюев был уже впол-
не себе народным артистом. 
Да и киношные братья Дро-
нов и Дужников весьма при-
мелькались. Однако для всех 
актеров жизнь 10 лет назад 
реально началась сначала. 
Ведь они буквально срод-
нились, срослись со своими 
персонажами. И не только 
для нас, зрителей. Вот как 
сами о своих героях говорят.
Георгий Дронов: «Мой герой 
Костя - абсолютно средне-
статистический парень. У 
него есть цель, работа, семья, 
но и непреодолимые жизнен-

ные препятствия в виде его 
родственников, которые 
создают огромное количе-
ство проблем. Он хочет, 
чтобы всем было хорошо, 
пытается сделать лучше 
для всех, начинает забывать-
ся, путаться, и в результате 
получается глупость. Но, 
несмотря на это, он посто-
янно окружен любовью своей 
семьи, и это важно».
Екатерина Волкова: «Вера 
- очень мудрая женщина. С 
одной стороны, она мягкая 
и с детьми, и с мужем Кости-
ком, который иногда ведет 
себя как ребенок. А с другой 
стороны, она умеет быть 
жесткой, потому что она - 
единственная, кто может 
расставить все точки над i».
Станислав Дужников: «Мой 
герой Леня - прямолинейный, 
всегда недовольный, устав-

ший, стеснительный, хотя 
ему уже около сорока. Он раз-
веден и пытается наладить 
личную жизнь. Но это полу-
чается у него со скрипом… 
Он даже поцеловаться со 
своей подругой нормально не 
может. По сути, он человек, 
который до сих пор не осво-
бодился от каких-то дет-
ских ужимок и комплексов».
Анна Фроловцева: «В от-
личие от меня, моя героиня 
чересчур активно вмешива-
ется в жизнь детей. Но ее 
можно понять. Хотя у нее и 
муж есть, и дети взрослые, 
и внуки, все равно есть не-
кое внутреннее одиночество 
оттого, что дети уже вы-
росли и скоро от нее уйдут. 
Вообще я настолько хорошо 
чувствую характер Галины 
Ивановны, настолько хоро-
шо знаю ее манеру поведения, 
что не могу неестественным 
образом вести себя на пло-
щадке. Она буквально проте-
стует внутри меня!»
Борис Клюев: «Мой герой, 
безусловно, ироничный. Во-
обще он бывает разным. Мы 
даже пытались сделать его 
любителем поухаживать за 
женщинами...»
Юлия Куварзина: «Я очень 
довольна, что моя героиня 

обладает настоящей жен-
ской мудростью. Ни с кем 
не ругается, не соревнует-
ся. Мне такой мудрости по 
жизни не хватает. Поэтому 
иногда в реальной жизни я 
тоже могу побыть Настей, 
но все-таки чаще предпочи-
таю быть самой собой».

С какой же любовью они 
говорят о своих персонажах! 
Как сравнивают с собой! 
Ну а как иначе, если эти 10 
лет их так круто поменяли? 
Причем в лучшую сторону!

Георгий Дронов вслед за 
своим персонажем тоже стал 
многодетным отцом: вслед 
за дочкой Алисой появился и 
сын Федор. А есть еще Юля, 
дочь жены от первого брака, 
которую актер удочерил.

Екатерина Волкова, види-
мо, на «семейной» кухне на-
училась прекрасно готовить 
и теперь ко всему прочему 
ведет еще кулинарную теле-
программу.

Стас Дужников не только 
развелся и женился, как его 
персонаж, а еще и рекордно 
похудел аж на 40 кг!

Борис Клюев раскрыл но-
вые грани своего необъят-
ного таланта: был фрачный 
герой, актер Малого театра, 
а стал человеком из народа: 
в трениках с пузырями и при-
сказкой «египетская сила».

Ну а Анна Фроловцева 
вообще дождалась своего 
звездного часа! Нет, актрисе 
и прежде везло, но только с 
режиссерами. Рязанов и За-
харов снимали ее в «Вокзале 
для двоих», «Жестоком ро-
мансе», «Формуле любви»… 
Но все это были даже не 
эпизоды, а кусочки: офици-
антка, горничная, экономка. 
А теперь она - прима!

Ксения Позднякова

Со многими звездами слу-
чился такой казус: давнее 
участие в каком-то проекте 
тенью нависает над всей их 
жизнью. Так произошло и с 
Ксенией Собчак. Ей посто-
янно припоминают, как в 
качестве ведущей она сидела 
на лобном месте в одном оди-
озном реалити-шоу. Обычно 
Собчак это игнорировала. 
Но на днях ее терпение лоп-
нуло!

«Прекратите уже махать, 
как поеденной молью вето-
шью, вашим «Домом-2»!», 
- написала Ксюша на своей 
странице в соцсети. Надо за-
метить, что очередные вы-
пады в свой адрес теледива 
сама же и спровоцировала. 
Накануне она пустилась в 
рассуждения о том, что в 
России совсем не обраща-

ют внимания на репутацию. 
«Вообще никого не волнует, 
что человек натворил в про-
шлом», - посетовала Собчак. 
И народ в ответ ткнул кол-
лективным пальцем в «по-
еденную молью ветошь» из 
ее собственного прошлого. 

- Попрекать чем-либо 
можно тех, кто сидит и ни-
чего не делает, - считает из-
вестная радиоведущая Алла 
Довлатова. - Когда человек 
работает, пашет, то попрека-
ют его только дураки. И Ксе-
ния поставила их на место. 
Молодец! Я ее поддержи-
ваю. Какое право имеют все 
эти люди упрекать ее «До-
мом-2»? Они ничего в жизни 
не сделали, ничего не доби-
лись. А Ксения невероятно 
трудолюбивый человек. Я ее 
очень уважаю. 

А бывает так, что ар-
тист даже гордится своей 
причастностью к какому-
то очень успешному про-
дукту масс-культуры, но 
тем не менее очень хочет, 
чтобы узнавали его не по 
одному эпизоду творческой 
биографии.

- Я безумно рада, что 
снималась в замечатель-
ной передаче «Кабачок «13 
стульев», играла там пани 
Терезу, - говорит актриса 
Зоя Зелинская. - Но это же 
только фрагмент из всего, 
что я сделала! У меня было 
столько разнообразных 
ролей, в том числе очень 
драматичных! В спектакле 
«Дамоклов меч» родного 
Театра сатиры моя героиня 
умирала при родах. Поста-
новка продержалась в ре-

пертуаре 25 лет. Я четверть 
века изображала на сцене 
умирающую! Но запомнили 
меня как пани Терезу. Такова 
сила телевидения.

Вот и Ксения Собчак на 
себе эту силу испытала. Ведь 
чем она только не занима-
лась! И другие телепроекты 
вела, и в ресторанном биз-
несе себя проявила, и в пре-
зиденты баллотировалась... 
Но у миллионов людей она 
по-прежнему ассоциируется 
с «Домом-2». Хоть тресни!

Лидия Мезина
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Нашим теленачальни-
кам неплохо бы понять, что 
иногда выгодно быть чест-
ными со зрителем. Хотя бы 
в таких мелочах, как анон-
сирование фильмов.

В понедельник старто-
вал 16-серийный «Экспро-
приатор», и Первый канал 
активно призывал: «Не 
пропустите премьеру! Со-
бытие!» Во всех програм-
мах и между ними шли ин-
тервью с авторами, анонсы, 
трейлеры... В итоге усадили 
зрителей к телеэкрану. А 
удержать-то нечем! Только 
лишний раз подтвердили 
народную примету: шума 
много, толку мало. Сколь-
ко мы уже таких массиро-
ванных атак пережили? 
«Пепел», «Родина»… Вот 
опять обман…

Видимо, понадеялись, что 
на летнем безрыбье начнут 
смотреть, да и втянутся… 
Кстати, то, что премьера 
«Экспроприатора» случи-
лась летом, доказывает то, 
что на Первом канале из-
начально были невысокого 
мнения о своей новинке. В 
октябре, когда есть кон-
куренция в эфире, боюсь, 
фильм вообще никто бы не 
стал смотреть.

А ожидания были не-
случайными. Во-первых, 
режиссеры - Владимир 
Краснопольский и Валерий 
Усков - авторы кинохитов 
«Вечный зов» и «Тени исче-
зают в полдень». Правда, им 
по 86 лет, и под их эгидой, 
видимо, работала не самая 
талантливая молодежь.

Во-вторых, это преды-
стория Барона из культово-
го «Бандитского Петербур-
га», которого там сыграл 
Кирилл Лавров. Приквелы 
народ любит: всегда же ин-
тересно узнать побольше 
о полюбившемся герое. В 
«Экспроприаторе» Барон - 
Артем Ткаченко. Но, увы, 
хороший актер фильм не 
спас - даже здесь он скучен. 
Но главная неудача - это, 
конечно, сценарий. Диалоги 
настолько ужасны, что слу-
шать их невозможно даже в 
исполнении мастеровитых 
Евгения Князева и Татья-
ны Абрамовой. Штампы, 
пошлость и «шершавый 
язык плаката»… Смотреть 
такое - себя не уважать. 
Жаль, не случилось у «Бан-
дитского Петербурга» ка-
чественного продолжения, 
как, например, у добротной 
истории про следователя 
Черкасова, в которой уже 
пять фильмов. Надеюсь, 
шестая часть «Формула ме-
сти» тоже не разочарует. 
Увидим этой зимой.

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

Много шума 
и… ничего!
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«Только дураки попрекают 
СОБЧАК «ДОМОМ-2»!»

 Анна Фроловцева сыграла невесту в фильме Эльдара Рязанова 
«Гараж». Ту самую, к которой выбегает в финале жених в исполнении 
Борислава Брондукова. Поскольку эпизод очень маленький, ее фа-
милии нет в титрах.

 Борис Клюев мог бы сыграть Шерлока Холмса уже во втором 
фильме Мельникова. Как говорят, Василий Ливанов загулял на 
съемках в Ленинграде. Режиссер уже пригласил на замену Клюева, 
как Ливанов одумался. В итоге Борис стал Майкрофтом Холмсом.

  Свою первую роль в кино Егор Дронов получил у Никиты Михал-
кова в «Утомленных солнцем», где сыграл танкиста.

Кстати

«ВОРОНИНЫ»: веселой
               семейке конец?Когда-то это должно было 
случиться: сериал «Во-
ронины» приказал долго 
жить. Во всяком случае 
об этом сообщила ис-
полнительница главной 
женской роли Екатерина 
Волкова, которая на сво-
ей интернет-страничке с 
горестью написала о по-
следнем съемочном дне. 
Как же будут вспоминать 
свою «веселую семейку» 
актеры, которые отдали 
ей - шутка сказать! - це-
лых десять лет жизни?
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Биографический про-
ект о легендарном певце 
полностью готов. Сериал 
«Магомаев» покажут на 
Первом канале, скорее 
всего, осенью. Тогда и 
узнаем, насколько прав-
дивым получился ки-
нопортрет. Но у друзей 
артиста уже сейчас есть 
несколько замечаний...

Например, Владимир Ви-
нокур считает, что главную 
роль должен был исполнить 
человек, которого выбрал... 
сам Магомаев!

- Муслим сказал мне много 
лет назад: «Я не против, что-
бы обо мне сняли кино. Но 
при одном условии», - вспо-
минает Владимир Натанович. 
- Знаете, какое это условие? 
Он хотел, чтобы главную 
роль сыграл Эмин Агаларов!

С семьей Агаларовых 
Магомаев был в очень близ-
ких дружеских отношениях. 
А Эмина любил как сына. 
Кстати, молодой певец, а 

также его отец предпри-
ниматель Арас Агаларов 
приняли самое действенное 
участие в создании сериа-
ла, курировали этот проект 
от начала и до конца. Но на 
главную роль Эмин претен-
довать не стал. Воплотить 
образ Магомаева доверили 
сербскому актеру Милошу 
Биковичу. Как он справился 
с задачей, пока неясно, ведь 
даже близкие друзья еще не 
видели ни одного кадра вось-
мисерийной ленты. Но тот 
же Винокур не прочь был бы 
что-то свое добавить в сери-
ал. Жаль, что сценарий напи-
сали без его участия!

- Кроме пафосных и се-
рьезных моментов, связан-
ных с его карьерой, у Мус-
лима было много смешных 
эпизодов в жизни, - говорит 
юморист. - Вот я бы включил 
в сценарий историю про то, 
как мы с ним в 1986 году езди-
ли на гастроли в Америку. И 
в Вашингтоне фотографиро-
вались с картонными копи-
ями Рональда Рейгана и его 

супруги Нэнси, которые на 
фото получились как живые. 
Кадр такой: стоим вчетвером 
- Муслим со стороны Рейга-
на, а я со стороны Нэнси. Ког-
да вернулись в СССР, то всем 
показывали этот снимок. И 
я заливал про то, как мы с 
Муслимом проходили мимо 
Белого дома, оттуда вышел 
Рейган, увидел Магомаева и 
тут же послал к нему своего 
помощника: мол, нельзя ли 
сфотографироваться с вели-

ким советским певцом? Мы 
разрешили Рейгану подойти 
и сделать фото. Причем ни 
копейки с него не взяли! И 
в правдивости этой легенды 
никто не усомнился... Еще я 
бы побольше внимания уде-
лил «итальянскому» периоду 
в жизни Магомаева. Это ког-
да он стажировался в Ла Ска-
ла... А вообще Муслим - че-
ловек такого масштаба, что 
ни один сериал не отразит 
его личность в полной мере.

- У Магомаева очень 
счастливая судьба, - сказала 
нам Эдита Пьеха. - Он был 
невероятно талантливый, не-
обычный, ни на кого не по-
хожий. Безусловно, он, как 
никто другой, достоин того, 
чтобы о нем сняли кино. Но я 
считаю, что это кино должно 
быть документальным.

Эдита Станиславовна не 
случайно обмолвилась о до-
кументалке. Про нее тоже 
четыре года назад сняли се-
риал «Рожденная звездой» с 
Мариной Александровой в 
главной роли. Художествен-
ный проект, основанный на 
ее собственной биографии, 
показался певице крайне не-
удачным.

- Выдали какой-то кок-
тейль разрозненных фактов, 
все исказили, - сетовала ар-
тистка.

С ней создатели сериа-
ла даже не встретились ни 
разу! Не расспросили, что и 
как было на самом деле! Но 
фильм про Магомаева, ско-
рее всего, будет максимально 
приближен к тому, что было 
в реальности. Ведь консуль-
тантом на съемках была вдо-
ва певца Тамара Синявская. 
Вряд ли она пропустила бы 
какие-то искажения!

Подготовили 
Лидия Мезина, 

Ксения Позднякова
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ПРЕСССЛУЖБА ФЕСТИВАЛЯ 
«ОКНО В ЕВРОПУ»

Гоша Куценко на фести-
вале в Выборге представ-
лял свою работу в качестве 
режиссера и продюсера. И 
все бы ничего, если б не раз-
веселая компания, которая 
прямо во время сеанса стала 
распивать спиртные напит-
ки и громко комментировать 
происходящее на экране. Ку-
ценко долго терпел, потом все 
же не выдержал и сделал мо-
лодым людям замечание. На 
какое-то время это возымело 
действие. Однако после пока-
за к актеру подошел один из 
той злополучной компании, 
схватил его за руку и в доволь-
но грубой форме сказал: «Ты 
куда пошел? Мы заплатили за 
билет, давай фоткаться». Ку-
ценко пытался отмахнуться, 
но не тут-то было: «поклонни-
ки» оказались настойчивыми, 
и народному любимцу при-
шлось уступить.

Когда же актер посчитал, 
что самое худшее для него 

позади, выяснилось, что де-
вушка из той же развеселой 
компании упала на выходе 
из кинотеатра и ей пришлось 
вызывать скорую.

- Я сейчас не пью, но про-
щаю всех пьяниц и отношусь 
к ним с пониманием, - объ-
яснил Гоша свое долготерпе-
ние. - А эту девушку, которая 
лежала при входе, я заметил 
еще с утра. Она буквально 
преследовала нашу группу, 
стыдила, что мы фотографи-
ровались рядом с городским 
туалетом, предлагала прове-
сти к памятникам, которых 
тут много. Мы не обращали 
на нее внимания, возможно, 
поэтому к вечеру она и напи-
лась.

Но оказалось, что и на 
этом злоключения Куцен-
ко себя не исчерпали. Когда 
киногруппа возвращалась в 
гостиницу, артисты заметили 
лежавшего на набережной 
пьяного мужчину. Сердо-
больный Гоша его растормо-
шил. Тот, спросонья увидев 
перед собой медийное лицо, 
довольно быстро протрез-
вел и, удивленно оглядыва-
ясь, поплелся к себе домой. 
Ну а Куценко в ответ на по-
ощрительные возгласы уз-
навших его прохожих хоть и 
улыбался, но все же выказал 
глубинную свою обиду: «Ну 
да, вот такой я герой. А на-
град на фестивалях мне не 
дают!»

И на этом фестивале Гоша 
остался при своих. Впрочем, 
не ради же наград настоящие 
герои совершают подвиги. 
Вот и актриса Юлия Пере-
сильд призналась, что вовсе 
не ради славы она снимается 
в кино. Более того, выборжа-
не даже упрекнули красави-
цу-актрису: мол, чего это ее 
давненько не видать на экра-
не? Куда пропала? Неужели 
теперь Юлия - героиня неви-
димого фронта?

- Мне стало даже обидно, 
- призналась Пересильд. - У 

нас ведь работа такая: мож-
но сниматься несколько лет 
подряд, а картины в прокат 
или в телеэфир не выходят! 
Режиссеры долго монти-
руют, рисуют графику или 
возят фильм по фестивалям. 
Между тем в прошлом году я 
снялась в главных ролях сра-
зу в трех картинах: Sheena 
667 Григория Добрыгина, 
«Эсав» Павла Лунгина и 
«Конец сезона» Констан-
тина Худякова. А в работе 

еще и фильм «Угрюм-река», 
который снимает режиссер 
Юрий Мороз. Так что своим 
поклонникам могу сказать: 
скоро от меня устанете!

Кстати, на вопрос «МН», 
почему в последнее время ее 
не снимает любимый режис-
сер и мужчина Алексей Учи-
тель, Юлия ответила, что у 
них прекрасные отношения. 
А если бы снимал часто, мо-
жет, они бы и испортились...

Андрей Князев

Сериал про МАГОМАЕВА: 
каких откровений ждать?
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ПРЕСССЛУЖБА ФЕСТИВАЛЯ 

Зрители обидели КУЦЕНКО и ПЕРЕСИЛЬД
Гоша Куценко и Юлия Пересильд оказались в 
центре внимания на завершившемся на днях 
кинофестивале «Окно в Европу». Актеры стали 
заложниками своей популярности и в какой-то 
степени пострадали от зрительской любви...
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Сын знаменитого актера 
Семена Фарады успешно 

продолжает семейную 
династию: работает в 

театре, снимается в кино. 
Но многие хорошо знают и 

любят Михаила по передаче 
«О самом главном», где в 

паре с доктором Сергеем 
Агапкиным он по утрам 

заряжает зрителей 
хорошим настроением 

и делится полезными 
советами.

- Михаил, программу «О 
самом главном» без вас 
представить уже трудно...

- Это обманчивое ощу-
щение, что без тебя ничего 
не получится. Как говорили 
раньше, незаменимых у нас 
нет. И это так! Программа 
существовала без меня почти 
пять лет. За это время у меня 
были другие проекты на дру-
гих каналах. Но я был рад, 
когда мне поступило предло-
жение вернуться в програм-
му «О самом главном». Очень 
дорожу этим проектом. Мне 
нравится то, что у нас сейчас 
происходит, особенно в по-
следнее время. Программа 
набрала хорошие обороты, 
в ней поднимаются и рассма-
триваются актуальные темы, 
и все это делается без лиш-
ней мишуры и воды. Мы го-
ворим все по делу: о том, что 
интересует сейчас людей.

- Когда вы стали веду-
щим программы «О самом 
главном», знаниями в обла-
сти медицины обладали?

- А я и сейчас не обладаю 
никакими знаниями в этой 
области. Я же все-таки не 
врач! Я актер театра и кино, 
телеведущий, а вот каких-то 
глубоких знаний медицин-
ских у меня нет. И, если вы 
успели заметить, я не лечу 
людей, а вместе со зрителя-
ми задаю вопросы врачам, 
как вести себя в том или 
ином случае. Просто мне это 
интересно и я вместе со зри-
телями узнаю для себя мно-
го нового. Но самолечением 
не занимаюсь!

«Агапкин - большой
профи»
- Сразу нашли взаимо-

понимание на площадке с 
вашим соведущим Сергеем 
Агапкиным?

- Когда только начинали 
вести эту программу, то сразу 
подружились: он очень хоро-
ший парень, большой про-
фессионал, работяга и тру-
доголик. И он действительно 
ведет здоровый образ жизни. 
Не потому, что так надо, а по-
тому, что он к этому привык. 
Никого к этому не призывает, 
ничего никому не навязывает, 
а собственным примером по-
казывает, что здоровая жизнь 
- это прекрасно!

- Какие советы он вам 
дает и есть ли у вас разделе-
ние обязанностей в програм-
ме?

- Сережа - большой знаток 
материала, а весь юмор и об-
щение со зрителями - на мне. 
Поэтому у нас и парное веде-
ние.

- А разве в программе «О 
самом главном», в которой 
говорят о серьезных вещах, 
есть место юмору?

- Я говорю серьезные вещи, 
делая выводы из сказанного 
докторами. А юмор - да, он 
присутствует. А почему нет? 
Существуют различные ру-
брики касаемо продуктов и 
различных ситуаций с наши-
ми зрителями в студии. Да без 
юмора, я вам скажу, жить не-
возможно! Хотя он, конечно, 
не основополагающая линия в 
нашей программе. Самая глав-

ная цель - это темы, которые 
волнуют зрителей: как вести 
себя в сложных ситуациях, 
к кому обращаться за помо-
щью…

- Сами вы за помо-
щью или советом к 
Сергею Агапкину мо-
жете обратиться в 
любое время?

- Звонить в три часа 
утра и говорить, что у 
меня болит палец на 
правой ноге, точно не 
буду. Но на съемках, 
безусловно, могу задать 
интересующий меня 
вопрос, это вполне нор-
мально.

- А семьями дружи-
те?

- Скажем так: и его дети, и 
мои знают о существовании 
друг друга.

«Зачем рекламировать 
фастфуд?»
- За последнее время едва 

ли не на всех каналах появи-
лись программы о медици-
не. Чем это можно объяс-
нить?

- Думаю, если бы зрителю 
это было неинтересно, то та-
кого количества программ не 
появилось бы. Что касается 
здоровья, то люди, наверное, 
просто хотят подольше по-
жить. Может быть, влияет 
та пугающая статистика, что 
мужчины редко доживают 
до 64 лет. Может, думают, что 
надо что-то менять. Или люди 
проснулись и решили занять-
ся своим здоровьем. Может, с 

этим связано. Но еще у нас же 
есть такая тенденция: если по-
является что-то интересное, то 
все начинают этим занимать-
ся. И это не всегда правильно. 
Самое главное - чтобы в про-
грамме о здоровье присут-
ствовал профессиональный 
врач. И эксперты, которые в 
этом разбираются, а не какие-
то доморощенные целители 
или шарлатаны... Но меня по-
ражает совсем другое. В про-
грамме мы часто говорим о 
продуктах, которые нельзя 
употреблять, которые уби-
вают людей. Я про фастфуд 
- блюда и продукты быстрого 
приготовления: бургеры, лап-
ша, супы, газировка... И парал-
лельно реклама всего этого 
идет на всех каналах! Вот это-
го я не понимаю: мы говорим, 
что фастфуд - это плохо, а, ус-
ловно говоря, через 15 минут 
после выхода нашей програм-
мы в эфире демонстрируется 
реклама фастфуда! Почему? 
У нас же, например, запреще-
на на телевидении реклама та-
бачных изделий и спиртного. 
И что? От этого табак и спирт-
ное стали меньше продавать?.. 
Радует одно: сегодняшняя мо-
лодежь меньше употребляет 
спиртного, больше занимает-
ся спортом. Так почему же их 
сегодня с экранов призывают 
есть бургеры и супы быстрого 
приготовления, показывают 
эту навязчивую рекламу? За-
чем? Мне это непонятно...

«Уже созрел 
для другой передачи»
- Михаил, можете про себя 

сказать, что вы - состояв-
шийся ведущий, умеющий ра-
ботать в разных форматах?

- Нет, я не могу так о себе 
сказать - об этом должны и 
могут говорить другие люди. 
На самом деле очень сложно 
самого себя оценивать. Знае-
те, когда спрашивают, а какое 
у вас амплуа, я всегда говорю: 
«Это вам решать, какое у меня 
амплуа». Я не вижу себя со 
стороны и не могу, да и не со-
бираюсь себя оценивать. Мне 
это не нужно. Я могу сказать, 
что стараюсь всегда учиться и 
работать над собой в любой си-
туации: в ситуации шоу, в ситу-
ации юмора и в ситуации спек-
такля. И надеюсь, что у меня 
есть какой-то прогресс...

- Что дает вам работа на 
телевидении и довольны ли 
вы ею?

- Еще с институтских времен 
хотел работать на телевиде-
нии. Сейчас от работы я полу-
чаю огромное удовольствие! 

Это прежде всего живое обще-
ние. Телевидение - это тонко 
срежиссированная модель, где 
есть возможность импрови-
зации. И ты этим пользуешь-
ся. Ты не всегда знаешь, как 
поведет себя гость, врач или 
зритель. И это держит тебя в 
каком-то определенном тону-
се… Кстати, думаю, в свои 43 
года я уже созрел для какой-
нибудь другой передачи: коме-
дийной или информационно-
комедийной. Но пока у меня 
есть программа «О самом глав-
ном», и я этому очень рад. Рад, 
что у меня есть возможность 
импровизировать.

«Улыбка продлевает 
жизнь»
- Михаил, говоря «я созрел 

для другой передачи», что вы 
имеете в виду? Что созрели 
для чего-то большего?

- Да, если мы говорим о 
мечте. Мне бы хотелось вести 
какую-нибудь вечернюю ко-
медийную программу. Думаю, 
что я для нее готов!

- То есть дело за телевизи-
онными начальниками?

- Тут главный вопрос - в идее. 
Я, например, с большим удо-
вольствием и интересом смо-
трю вечерние шоу на запад-
ных каналах. Меня поражает 
размах и количество вечерних 
и развлекательных программ. 
У них они существуют прак-
тически на каждом большом 
канале. У нас, к сожалению, 
такого нет. В России мы по ве-
черам смотрим либо сериалы, 
либо политические ток-шоу. С 
юмористическими шоу у нас 
туговато, а ведь это очень не-
обходимо: нужно, чтобы люди 
больше улыбались. Сейчас 

очень много скрытой и 
открытой агрессии. А 
когда человек улыбает-
ся - и это доказано уче-
ными - он продлевает 
себе жизнь! Юмор - это 
путь к хорошей жизни. 
Но, как видите сами, 
этого пока у нас нет… 
Хотя, надеюсь, что си-
туация рано или поздно 
изменится.

- Раньше у нас боль-
ше было юмористи-
ческих программ. Мо-
жет, сейчас больше 

востребовано другое, ведь 
телевизионные начальники 
себе не враги.

- Я не занимался аналити-
кой российского телевидения. 
Но таких интересных и весе-
лых программ, как «Добрый 
вечер» с Игорем Угольнико-
вым и «Клуб «Белый попу-
гай», который вел Юрий Ни-
кулин, сейчас нет. Программа 
«Приют комедиантов» на 
ТВЦ, в которой я снимаюсь, 
выходит, к сожалению, всего 
раз в неделю. И тот уровень 
юмора, который предлагается 
зрителю, слишком низок. Мне 
кажется, что зрители достой-
ны большего. Людей, как мне 
кажется, не нужно запугивать 
тем, что все плохо, а наоборот, 
давать надежду на лучшее, что 
все будет хорошо!

Александр Герасимов

Михаил 
ПОЛИЦЕЙМАКО:

«Не нужно 
пугать 
людей!»
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С Сергеем Агапкиным в программе 

«О самом главном»

Михаил пошел по стопам отца, 

знаменитого актера Семена Фарады
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Певец Александр Маршал одним из первых 
оказался в печально известном списке 
«Миротворца». За «незаконное пересечение 
государственной границы» теперь ему запрещен 
въезд на Украину. А ведь там похоронены 
его родители. Поэтому артист решился 
на крайние меры...

Отец Маршала Ви-
талий Миньков был 
летчиком-инструк-
тором, сменил много 
военных городков, а 
после демобилизации 
обосновался в Киеве.

- Я там никогда не 
жил, но приезжал в го-
сти, на гастроли, - гово-
рит Александр. - Укра-

ину люблю как Россию, 
никогда не разделял 
эти две страны. И даже 
в страшном сне не мог 
представить, что нас 
ждет вскоре.

В 2001 году отца 
Александра Маршала 
не стало, и тогда он по-
ехал в столицу соседней 
страны на похороны.

- Но когда 9 мая 2015 
года умерла моя мама, 
меня проститься с ней 
уже не пустили, - рас-
сказывает Маршал. 
- Я позвонил друзьям, 
попросил меня под-
страховать. Они об-
ратились в СБУ, а там, 
услышав, о ком идет 
речь, замахали руками 
и сказали, что не позво-
лят мне въехать в стра-
ну ни в коем случае.

В итоге мать Мар-
шала провожали в по-
следний путь киевские 
друзья артиста.

- Ее кремировали, 
а прах привезли в Мо-
скву, - сообщил певец. 
- Потом я при помощи 
опять же друзей экс-
гумировал и креми-
ровал и моего отца, 
урну тоже доставили 
в Россию. Когда год 
назад умерла моя се-
стра Ирина, я тоже 
привез ее прах сюда. И 
теперь все мои родные 
покоятся на Вагань-
ковском кладбище.

- До чего мы дошли! 
- возмущается Мар-
шал. - Это же в голо-
ве не укладывается! 
Но надеюсь, рано или 
поздно этот кошмар 
закончится.

Иван Попельнюхов

Еще в декабре в 
эфире радиостанции 
«Говорит Москва» До-
ренко наговорил много 
неприятного про За-
пашных, назвав их «зве-
реубийцами», а других 
дрессировщиков - жи-
водерами-садистами.

Братья Запашные 
решили, что такие 
оскорбления про-
щать нельзя. Эдгард, 
который возглавляет 
Большой Московский 
цирк на проспекте 
Вернадского, подал в 
суд лично на Доренко. 
Параллельно были 
выдвинуты обвинения 
и в адрес радиостан-
ции. Однако, после 
того как в мае этого 
года главный обидчик 
внезапно умер, иско-
вые требования были 
пересмотрены.

- После смерти гос-
подина Доренко мы 
повели себя корректно 
и лично к нему иск ото-
звали, - рассказал нам 
Аскольд Запашный. 
- Но оставили иск к 
самой радиостанции, 
потому что считаем, 
что подобные формы 
поведения - хамские, 
грубые и неуважи-
тельные - превращают 
журналистику в нашей 
стране в помойку. Если 
никто не будет на это 
реагировать, то наша 
журналистика станет 
сплошной Габунией 
(имеется в виду скан-

дально известный гру-
зинский телеведущий 
Георгий Габуния. - Ред.). 
Любой идиот с ква-
дратной головой будет 
хоть про президента, 
хоть про кого друго-
го матом выражать-
ся в прямом эфире. А 
остальные станут счи-
тать, что это нормаль-
ное поведение.

Мы защищаем свою 
честь и деловую репу-
тацию. И дело не в день-
гах. Просто некоторые 
понимают, только ког-
да их наказывают фи-
нансово. Если бы мы 
просто потребовали из-
винений, то вряд ли бы 

эти люди все осознали 
и перестали поступать 
подобным образом. 
Поэтому, к сожалению, 
приходится бить по 
карману. И так, чтобы 
это было ощутимо!

Адвокат Михаил 
Кузнецов, который 
представляет интере-
сы Цирка Запашных, в 
свою очередь, сообщил, 
что сумма иска взята 
не с потолка. Это упу-
щенная прибыль. Ведь 
после высказываний 
Доренко зрители в мас-
совом порядке стали 
сдавать заранее куплен-
ные билеты.

Л.М.

Композитор и продюсер группы «Мираж» Андрей Литягин на днях заявил, что 
собирается подавать в суд на Маргариту Суханкину. Певица покинула коллектив 

три года назад, но продолжает во время своих выступлений исполнять хиты, 
музыку к которым написал Литягин. А где авторские отчисления?..

Андрей уверяет, что 
у него с певицей была 
четкая договоренность 
о выплатах за песни. 
Но Суханкина жадни-
чает, денег не присыла-
ет. И уже задолжала 12 
миллионов рублей! За 
Маргариту в этой си-
туации вступился поэт 
и сооснователь «Мира-
жа» Валерий Соколов, 
который сейчас про-
дюсирует певицу.

- Никаких догово-
ренностей лично с 
Литягиным у нашего 
продюсерского центра 
не было, - утвержда-
ет Соколов. - Работа 
всегда велась через ту 
или иную компанию, в 
которую он передавал 
свои права. И условия 
всех договоров выпол-
нялись до копейки. За 
несколько лет за пра-
ва на песни Литягина 
выплачено около 10 
миллионов рублей, ни 
о каких судебных пре-
тензиях нам не извест-
но. Могу лишь сказать, 
что сегодня не суще-
ствует ни одного до-
кумента, по которому 
мы остались должни-
ками. Так что для меня 
абсурдны заявления 
Литягина, тем более в 
адрес Маргариты Су-
ханкиной. Она певица, 
лицо нашего коллек-
тива и настолько да-
лека от всей этой бю-
рократии и авторских 
прав, что вовлекать ее 
в разборки со стороны 
Литягина как минимум 
не по-джентльменски.

- Литягин говорит, 
что у Маргариты 
нет никаких эксклю-
зивных прав на пес-
ни «Миража». Так ли 
это?

- Эксклюзивные пра-
ва на песни «Миража» 
есть только у их авто-
ров - у меня и Литягина. 
Но Андрей Валентино-

вич всегда рассужда-
ет так, будто он един-
ственный владелец 
созданных совместно 
хитов, вероятно, за-
быв, что автором слов 
являюсь я. Сколочен-
ный им коллектив под 
брендом «Мираж», не-
смотря на мои запреты, 
продолжает исполнять 
созданные мной пес-
ни, хотя на самом деле 
не имеет на это права. 
У меня складывается 
впечатление, что через 
громкие слова о каких-
то долгах Маргари-
ты Литягин пытается 
привлечь внимание к 
очередному составу 
группы «Мираж». А 
скорее всего, он просто 
не может смириться с 
тем, что «Музыка нас 
связала» и другие хиты 
живут и актуальны 
только в исполнении 
Суханкиной.

Маргарита и сама 
ответила на обвинения 
бывшего партнера по 
«Миражу»:

- Главная финансо-
вая претензия со сторо-
ны Литягина возникла 
в тот момент, когда я 
решила стать матерью 
(с 2014 года певица вос-
питывает двоих при-
емных детей. - Ред.). 
Человеку, которого 
волнуют только день-
ги, сразу стало понят-
но, что теперь в моей 
жизни есть что-то бо-
лее важное, чем рабо-
та. И что я не хочу и не 
буду бесконечно жить 
на гастролях, только 
зарабатывая и зараба-
тывая для него деньги. 
Конечно, Литягину это 
не понравилось. Мать 
двоих детей сразу пере-
стала быть для него 
«золотой антилопой», 
которая живет только 
тем, что кует монеты. 
Разрыв наших профес-
сиональных отноше-

ний начался именно в 
этот момент.

Что же касается его 
претензий, то сейчас со 
мной работает боль-
шая команда и мой тыл 
с точки зрения юри-
дических, правовых и 
финансовых вопросов 
закрыт очень надежно. 
Свои законные возна-
граждения как автор 
Литягин всегда полу-
чал и получает в пол-
ном объеме через ком-
пании, которым он сам 
передавал права.

- Несколько лет на-
зад распространялась 
информация, что вы 
с Литягиным живете 
в гражданским бра-
ке. Но сейчас Андрей 
отрицает, что у вас 
были личные отноше-
ния...

- Это единственный 
момент, в котором мы 
абсолютно солидарны. 
Никаких личных, тем 
более семейных отно-
шений у меня с этим че-
ловеком не было и быть 
не могло! Вся история, 
которую с удоволь-
ствием много лет назад 
подхватила и раздула 
пресса, была тщательно 
продуманной пиар-кам-
панией, инициатором 
которой был как раз 
Андрей! Вы не пред-
ставляете, сколько вре-
мени я отказывалась во 
все это ввязываться. Но 
у него в голове были 
только деньги и личные 
амбиции. Тогда мы от-
правлялись в большой 
тур, Литягина интере-
совали продажи и при-
быль. И этот информа-
ционный шум был ему 
необходим. В какой-то 
момент я поддалась на 
эту «игру». Но ничего, 
кроме совместных «се-
мейных» фотосессий 
для журналов, между 
нами никогда не было.

Лидия Мезина

С Маргариты Суханкиной
требуют 12 миллионов!

Маршал перевез 
прах родных 
из Киева в Москву

Запашные 
назвали сумму 
ущерба
Знаменитые дрессировщики Эдгард 
и Аскольд Запашные оценили ущерб, 
который своими высказываниями им нанес ныне 
покойный Сергей Доренко. Сумма получилась 
внушительная - 17,9 миллиона рублей!
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Литягин и Суханкина: когда-то они 

изображали счастливое семейство, 

а теперь не скрывают вражды
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Социальный проект «При-
емная семья для пожило-
го человека» несколько 
лет действует во многих 
регионах России в рамках 
президентской програм-
мы «Повышение качества 
жизни пожилых людей». 
Недавно глава Совета по 
правам человека Миха-
ил Федотов предложил 
вывести проект на феде-
ральный уровень. Пока 
готовится законопроект 
об «усыновлении» одино-
ких пенсионеров и без-
домных, корреспондент 
«МН» рассказал, как про-
ект реализуется в Волго-
градской области.

Одиноких много
Суть проекта: семья 

«усыновляет» одинокого 
пенсионера и ухаживает 
за ним, получая «зарпла-
ту», как за воспитание де-
тей-сирот. За свои услуги 
они получают 10 тысяч ру-
блей в месяц, а в случае с ин-
валидами I группы - 15 тысяч. 
Но одно дело - взять в семью 
приемного малыша: на фор-
мирование его характера, 
привычек и манеры общаться 
еще можно повлиять. Совсем 
другое - «усыновить» дедуш-
ку или «удочерить» бабуш-
ку, у которых свои капризы, 
взгляды на мир и привычки, 
которые никогда не изменят-
ся, плюс хронические болячки 
или даже начинающаяся или 
прогрессирующая деменция.

- Между пенсионером, 
приемной семьей и центром 
социального обслуживания 
населения заключается трех-
сторонний договор. Каждый 
месяц мы приходим в семьи 
навестить подопечных, узна-
ем, как у них складываются 
отношения в семье, нет ли 
жалоб со стороны клиента-
пенсионера. Если жалобы 
есть, в семью приходит пси-

холог. Любая сторона догово-
ра, если что-то пошло не так, 
может расторгнуть договор в 
любой момент, - говорит зав-
отделением Дубовского цен-
тра социального обслужива-
ния Наталья Мицкус.

По закону Волгоградской 
области ни опекун, ни опека-
емый не могут претендовать 
на жилище или имущество 
друг друга или пользоваться 
чужим имуществом в своих 
целях без согласия другого. 
Будущим опекунам также 
придется собрать справки о 
том, что они не наркоманы, 
не алкоголики и не больны 
заразными болезнями. Пен-
сионер полностью сохраняет 
за собой право на свое жилье 
и пенсию, но часть ее может 
отдавать на покупку еды и 

лекарств. Но даже при таких 
условиях одиноких стариков, 
желающих попасть в прием-
ную семью, больше, чем тех, 
кто готов их принять.

Вместе веселее
Обычно чужих стариков 

в семью берут односельча-
не. На селе люди общаются 
каждый день, знают друг про 
друга все и часто просто так 
ухаживают за больным пре-
старелым соседом: не бросать 
же человека в беде! Многие 
потом и вовсе забирают к 
себе в дом - так удобнее.

Роза Мамедова - жертва 
черных риелторов. Разменяв-
шая восьмой десяток женщи-
на потеряла квартиру в Вол-
гограде и на фоне нервного 
потрясения пережила два 
инсульта, слегла. Хорошо, 
что хоть маленький домик в 
Дубовском районе остался.

Пожилой слабой женщине 
помогала соседка по дерев-
не Лариса Чуприкова. Она 
носила бабе Розе лекарства, 
еду, кормила с ложечки, при-
возила дрова на зиму, а узнав 
о проекте «Приемная семья 
для пожилого человека», взя-
ла пенсионерку к себе. Теперь 

старушка повеселела: называ-
ет детей Ларисы внучатами, а 
они ее - бабушкой, закатывает 
на зиму банки с овощными 
салатами, вместе с семьей смо-
трит телевизор и даже ходит 
в гости к соседям. Пожилая 
женщина обрела семью, а 
вместе с ней и смысл жизни.

Похожая судьба у Евгении 
Парамошкиной из Руднян-
ского района. Женщина поте-
ряла мужа и двух сыновей, из 
родных никого не осталось. С 
возрастом пенсионерке стало 
сложно выполнять даже са-
мую простую работу по дому: 
руки-ноги не слушались.

Когда два года назад семья 
Овчинниковых, жившая по 
соседству, купила квартиру в 
Волгограде и предложила не-
мощной соседке отправиться 
с ними в областной центр, та 
долго не раздумывала. Теперь 
у бабы Жени есть внуки и ра-
дость в душе от того, что она 
может понянчить малышей 
на старости лет.

С пожилой Марией Афа-
насьевной Свиридовой жи-
тельница Быковского района 
Людмила Сосницкая позна-

комилась в больнице. Груз-
ная старушка с трудом пере-
двигала колеса инвалидной 
коляски, и когда Людмила, 
сама проходившая лечение 
в том же отделении, помог-

ла пенсионерке добраться до 
палаты, женщины разгово-
рились. Оказалось, их мамы 
жили по соседству, дружили и 
помогали друг другу. Людми-
ла Сосницкая сразу приняла 
решение - она заберет к себе 
одинокую бабу Машу. Пере-
ехав в новую семью, пенсио-
нерка приободрилась и встала 
на ноги, уже ходит по кварти-
ре с тросточкой и прихораши-
вается: делает косу ободком, 
как Юля Тимошенко.

Когда в 1988 году начался 
конфликт между азербайд-
жанцами и армянами, Нина 
Мирзоян вынуждена была 
бежать из родного Баку в 
Волгоград. Единственный 
сын сейчас живет в Германии, 
с мамой общается по теле-
фону и к себе не приглаша-
ет, зато с приходившей на 
дом соцработницей Ольгой 
Шмидт повезло: с ней у пен-
сионерки сложились отлич-
ные отношения. Даже когда 
Ольга сама вышла на пенсию, 
она навещала бывшую подо-
печную, ставшую ей уже под-
ругой. Теперь женщины жи-
вут вместе - так куда веселее 
и сподручнее для обеих.

…У некоторых опе-
каемых где-то далеко 
есть дети, которые по 
разным причинам не 
готовы заботиться о 
родственнике, остав-
шемся один на один со 
своими проблемами 
и болячками. Отправ-
ляться в «стардом» 
многие не готовы мо-
рально. Так что для 
таких пожилых людей 
чужие, но милосерд-

ные люди - единственная 
надежда. В Волгоградской 
области для 270 когда-то оди-
ноких стариков жизнь уже 
приобрела новый смысл.

Ольга Поплавская
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«УДОЧЕРИТЕ» БАБУШКУ!

Государство тратит на пенсионера в 
домах престарелых около 23 тысяч 
рублей в месяц. За постоянный уход 
за престарелыми в разных регионах 
разная оплата - от 3 до 14 тысяч ру-
блей в месяц, а в Новосибирской об-
ласти региональный бюджет на это 
денег не выделяет вообще - стари-
ков там берут в приемную семью ис-
ключительно по доброте душевной.
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Создать социальную семью 
может любой дееспособный 

житель Волгоградской области 
старше 18 лет и младше 65. Что-
бы подопечный и опекун начали 

жить под одной крышей, на 
каждого человека должно 

приходиться не меньше 
11 «квадратов» жил-

площади.

Справка
   «МН»

Целевой набор в вузы в этом году провалился - рос-
сийские предприятия не торопятся заключать дого-
воры с будущими специалистами.

Ректор МГУ им. Ломо-
носова Виктор Садовничий 
подвел итоги приемной кам-
пании этого лета.

В этом году было увеличе-
но количество мест для целе-
виков. План приема целевых 
заявлений на бакалавров со-
ставил 405 человек, столько 
же было выделено на маги-
стров.

Однако абитуриентов-це-
левиков столько не нашлось.  
Так, из 405 мест на бакалав-
ров целевики заняли лишь 
91. Остальные места при-
шлось раздать абитуриен-
там, поступающим на общих 
основаниях.

Далеко не все компании 
готовы «участвовать в этой 

истории», отметил Садовни-
чий.

Целевые договоры неред-
ко становились предметом 
скандальных разбирательств, 
далеко не все целевики шли 
работать «по месту припи-
ски». По закону предприятие, 
отправившее студента на 
обучение, может возместить 
через суд все расходы.  Одна-
ко нередко направления на 
целевое обучение выдаются 
детям руководителей пред-
приятий и госорганов, тогда 
в суд на сбежавших целеви-
ков никто не подает. В итоге 
целевой набор оброс таким 
количеством скандалов, что 
госпредприятия уже просто 
боятся заключать целевые 

договоры. Да и экономиче-
ского смысла порой не ви-
дят - пойти работать в те же 
федеральные госорганы и 
среди простых выпускников 
вузов немало желающих.  

А вот число абитуриентов-
инвалидов и сирот превыси-
ло квоту - на 412 выделенных 
мест было подано 588 заяв-
лений. В итоге между аби-
туриентами этой категории 
пришлось устраивать свой 
конкурс.

В целом число поданных 
заявлений в МГУ в этом году 
выросло. Такую же тенден-
цию отмечают и в других ве-
дущих вузах.

Если в 2015 году конкурс в 
МГУ составлял в среднем 6,94 
человека на место, в 2016-м 
- 6,95, в 2017-м - 7,23, в 2018-м 
- 7,56, то в 2019-м на каждое 
бюджетное место было пода-
но уже 8,44 заявления.

Всего в этот вуз собира-
ется поступать 31 821 аби-
туриент на 6000 мест ба-
калавриата. Больше всего 
заявлений было подано на 
мехмат - 3954 заявления при 
приеме 800 человек. Сле-
дующими по популярности 
стали факультет экономи-
ки - 2923 заявления, высшей 
математики и кибернетики - 
2864, физический факультет 
- 2078 заявлений.

Резко вырос конкурс на 
филологический факультет 
- 1952 заявления. «На отде-
ление структурной лингви-
стики конкурс зашкаливает, 
- сообщил Садовничий. - Эта 
специальность - сочетание 
математики и филологии».

Он напомнил, что, со-
гласно международным 
рейтингам, МГУ лидирует в 
мире по структурной линг-
вистике.

Впрочем, самый высокий 
конкурс в этом году оказался 
вовсе не на математические 
специальности: 47 человек 
на место на факультетах гло-
бальных процессов и миро-
вой политики.

На факультет «Высшая 
школа государственного ау-
дита» - 28,7 человека на ме-
сто, на факультет госуправ-
ления - 26, 69.

С каждым годом растет 
проходной балл ЕГЭ: если в 
2014-м он составлял в среднем 
по МГУ 78,33, то в 2019-м - 90.

Проректор Высшей шко-
лы экономики Вячеслав Ба-
шев также отметил рост чис-
ла желающих учиться в вузе 
- на одно бюджетное место 
конкурс составил 7,5-10 чело-
век. Самой востребованной в 
этом вузе, как и в МГУ, оказа-
лась математика, на втором 
месте - информатика, далее 
идут клеточная и молеку-
лярная биотехнология и ино-
странные языки.

Анна Александрова

ПРЕДПРИЯТИЯМ НЕ НУЖНЫ СТУДЕНТЫ
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Поразительно, какие 
самобытные таланты 
встречаются у нас в Рос-
сии. В Ижевске - городе 
оружейной славы - жи-
вет, например, простая 
женщина Вера Пушина, 
которая открыла миру 
удивительную красо-
ту -джутовую филигрань. 
Она сама изобрела этот 
вид искусства и придума-
ла ему название. Сегодня 
она рассказывает «МН» о 
своем творчестве…

Желание 
закудрявить

- Вера, как правильно 
называется придуманный 
вами вид искусства?

- Этот способ рукоделия 
я назвала джутовой фили-
гранью. Джутовая - потому 
что основной материал это 
джутовый (льняной) шпа-
гат. Обычная хозяйственная 
веревочка. Она появилась у 
меня под рукой совершенно 
случайно! А вот слово «фи-
лигрань» в названии моей 
техники возникло не случай-
но. У меня диплом ювелира 
по филиграни. Оканчивала в 
Пермском крае Кунгурский 
художественно-промышлен-
ный колледж - филиал Мо-
сковской государственной ху-
дожественно-промышленной 
академии им. С.Г. Строганова. 
Поэтому филигрань, эта пре-
красная ювелирная техника, и 
повлияла на мое новое твор-
чество. После окончания кол-
леджа поработала ювелиром 
какое-то время, а после очень 
долго трудилась на ниве, дале-
кой от творчества.

- Как же пришла идея 
этого вида искусства?

- Желание что-то создать, 
закрутить и закудрявить 
было со мной всегда. 
И вот пришло вре-
мя, когда появи-
лась возможность 
подумать и при-
думать. Попалась 
мне в руки веревочка, я 
ее покрутила, получилась пе-
телька, потом интересный за-
виток. Веревка вообще очень 
пластичная и упругая, напо-
минает проволоку. Придумала 
закрепить завитки клеем. На 
тот же клей приклеила полу-
чившийся элемент на пленку и 
увидела, что это все смахивает 
на филигранные элементы, но 
только довольно большие. Но 
я была несказанно рада этому 
открытию! Бегала по дому, 
показывала своим домаш-
ним, что у меня получилось. А 
было-то всего два элементика: 
петелька и завитушка. По-
сле, успокоившись, я решила 
попробовать сделать компо-
зицию из элементов: набро-
сав филигранный рисунок на 
листке, я поместила его в файл. 
Листок прекрасно там разме-

стился, не сдвигал-
ся. А поверх фай-
ла можно было 
спокойно прикле-
ивать веревочные 
завитки и петельки. 
С огромным удо-
вольствием, склеи-
вая между собой элементы 
из веревки, я собрала целую 
композицию! И это уже была 
для меня победа!

- В чем изюминка вашего 
изобретения?

- Дело в том, что джуто-
вую филигрань можно рас-
сматривать с расстояния, а 
ювелирную (из металличе-
ской скани) увидеть в деталях 
возможно лишь с очень близ-
кого расстояния. Я поняла, 
что придумала технику, у ко-
торой будет перспектива! В 
ювелирном деле при наборе 
рисунка все элементы скру-
чиваются по отдельности, и 

из них со-
бирается 

некий орна-
мент. Сначала эле-

ментики склеиваются между 
собой, а затем отправляются 
на пайку. И она уже скрепля-
ет их навеки.

Я же взяла за основу толь-
ко склеивание. И этого впол-
не достаточно для скрепления 
веревочных деталей. Точно 
так же, как и в филиграни, 
мои элементы создаются по 
отдельности, затем они со-
единяются между собой при 
помощи клея. Это позволяет 
делать всевозможные компо-
зиции - как плоскостные, так 
и объемные.

Вот поэтому я и назвала 
свою технику «филигрань 
джутовая», так как это не 
плетение, не вязание, а имен-
но набор рисунка из отдель-
но созданных элементов. 
Джутовый шпагат и раньше 

применялся в руко-
делии, но именно так ис-
пользовать его начала пер-
вой я.

Мастер-класс 
«Ажурное 
перышко»

- Вся эта история произо-
шла со мной в конце 2011 года. 
А первые фото своих работ я 
выложила в интернет в нача-
ле 2012 года. Тогда же впервые 
поделилась с миром своим 
простым, но самым главным 
мастер-классом «Ажурное 
перышко», в котором расска-
зала по секрету всему свету, 
как все это делается. Честное 
слово, не ожидала такой бе-
шеной реакции - техника раз-

летелась по всему миру. Меня 
заваливали вопросами.

Я сама начала творить с 
азартом: в процессе прихо-
дили новые идеи не только в 
плане выполняемых работ, но 
и в совершенствовании самой 
техники! С каждым разом 
сама удивлялась, насколько 
же продуктивный материал 
эта простая веревочка! По-
явились объемные работы: 
светильники, шкатулки, кар-
тины… А через некоторое 
время мне предложили издать 
книжку с мастер-классами. 
Она так и называется - «Джу-
товая филигрань», вышла в 
2016 году.

- Ваши работы настоль-
ко красивые, что у вас, на-
верное, приобретают их 
люди известные, в том чис-
ле и звезды...

- У меня было несколько 
авторских выставок: в Ижев-
ске, где я живу, в Музее-усадь-
бе им. П.И. Чайковского в 
Воткинске и в Чайковской 
художественной галерее. По 

местному телевидению про-
шло несколько сюжетов о 

моем творчестве. Кро-
ме того, в 2016 году я 

участвовала в передаче 
«Сам себе режиссер»: 
отправила ролик со 
своими работами, ре-
дакторам они понра-
вились и меня при-
гласили на съемки. 

Я даже выиграла 
главный приз 
- телевизор! 
Кроме жюри 

по достоинству оценил мои 
работы и Алексей Лысенков. 
В знак благодарности я по-
дарила ему и ребятам на па-
мять свои работы.

Так что моя джутовая 
сказка давно уже стала на-
родной. Но пока я еще есть: 
дышу, пишу, творю-вытво-
ряю и многих вдохновляю! 
А все последующие работы, 
выполненные другими ма-
стерами в этой технике, так 
или иначе являются произ-
водными, и рукодельницы 

используют разработанные и 
придуманные мною элемен-
ты и способы креплений, а 
также мои мастер-классы.

Каждая работа - 
это эксперимент!

- Чем инкрустируете 
ваши изделия? Какие кроме 
камней украшения добавля-
ете?

- Если раньше, например, 
всевозможные камушки и 
стразы просто приклеива-
лись поверх работы, то те-
перь я научилась применять 
способ каст и обычное краси-
вое стеклышко стало встав-
кой, засверкало, как драго-
ценный камень, в изделии 
(точно так же, как для камня 
в ювелирке, делается коль-

цо вокруг него, которое его 
удерживает в изделии).

Просто каждый, кто делает 
свои работы, применяет мои 
разработки, но в своем ключе.

- Где берете материал 
для ваших произведений?

- Материал (шпагат) про-
дается в любых хозяйствен-
ных магазинах, так что про-
блемы купить его нет.

- А сколько стоят ваши 
работы? Их ведь, наверное, 
приобретают и простые 
люди. Доступны ли по цене 
им ваши произведения ис-
кусства?

- Для меня мои работы как 
мои дети. Ведь каждая работа 
- это эксперимент! И никог-
да не знаешь, что же будет в 
конце… А если что-то мне в 
работе не нравится, я могу все 
разобрать и начать сначала, 
такова творческая составля-
ющая этой деятельности.

На своих выставках иногда 
продаю какие-то небольшие 
работы, но очень редко. Чест-
но говоря, поначалу вопросы 
о стоимости моих работ ста-
вили меня в тупик: я ведь ни-
когда ничем не торговала. А 
мои завитушки - это песенки 
моей души… Очень сложно 
оценить их…

Да, сейчас я, конечно, делаю 
работы на заказ, но довольно 
редко. В основном заказыва-
ют шкатулки, украшения… 
Несколько панно уехали на 
Дальний Восток. Недавно 
ажурная корона отправилась 
в Швейцарию. В друзьях и 
подписчиках люди со всего 
мира. За семь лет существо-
вания этой техники такое 
быстрое ее распространение 
меня, честно говоря, поражает 
до сих пор… И радует!

Виталий Карюков
Фото из личного архива 

В. Пушиной

ФИЛИГРАНЬ ИЗ ВЕРЕВОЧКИ
Ижевчанка Вера Пушина
открыла миру новый вид искусства 
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Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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а
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Овощи раздора
Не секрет, что многие семьи во-

обще не покупают синенькие - так 
многие на советский манер про-
должают называть баклажаны. 
Причина этого в том, что людям не 
нравится их горький вкус. А кабач-
ки многие едят только из экономии, 
в сезон они стоят совсем недорого, 
но вкус их часто считают бедным и 
невыразительным. Но в целом от-
ношение к этим двум овощам юмо-
ристическое: его можно продемон-
стрировать знаменитой шуткой из 
советского блокбастера «Иван Ва-
сильевич меняет профессию» про 
икру заморскую - баклажанную. На 
самом деле хорошо смеется тот, кто 
смеется последним.

Научные данные
Состав баклажанов и кабачков 

хорошо изучен, и с ним вы може-
те ознакомиться в таблице. Дозы 
большинства витаминов, микро- и 
макроэлементов в баклажанах и 
кабачках во многом схожи. Ис-
ключение составляют только вита-
мины С и В

6
, их больше в кабачке. 

Первого витамина - 28% от днев-
ной нормы потребления (ДНП), а 
содержание второго витамина уме-
ренное - 11% от ДНП, но это в 2,5 
раза больше, чем в синеньких. Но 
и баклажаны не лыком шиты: по-
лезнейших пищевых волокон в них 
в 3,5 раза больше, чем в кабачках. А 
вот по числу «вредностей» больших 
различий между этими овощами 
нет: калорий, сахара и жиров в них 
очень мало.

Это достоинство 
или недостаток?

Получается, что эти овощи не 
очень нужны, ведь витаминов и 
прочего полезного в них не так уж 
и много? Это неправильная поста-
новка вопроса. Небольшое коли-
чество калорий при большом объ-
еме продукта и отсутствии вредных 
компонентов - это уже большой-
пребольшой плюс. Хотя бы по-
этому кабачки и баклажаны можно 
считать идеальными продуктами 
для тех, кто хочет похудеть. Если 
сделать из них гарнир, то он будет 
гораздо менее калорийным и не-
сравненно более полезным, чем 
из картофеля, пасты или каши. 

Приятные сюрпризы
Но это не все преимущества ка-

бачков и баклажанов, в обоих ово-
щах можно обнаружить и другие 
полезные сюрпризы. Например, в 
кабачках есть омега-3 жирные кис-
лоты, которые нам необходимо по-
лучать с пищей, как и витамины. Но 
содержатся они преимущественно 
в семенах, и поэтому гораздо по-
лезнее есть молодые кабачки, ког-
да семена у них еще нежные и съе-
добные. А в баклажанах, например, 
есть фитостеролы, которые связы-
вают холестерин и препятствуют 
его усвоению в кишечнике, поэто-
му синенькие будут идеальным со-
провождением к жирной мясной 
пище, богатой холестерином.

Но и это далеко не все досто-
инства кабачков и баклажанов. 
Важнейший их компонент - анти-
оксиданты, которыми они богаты. 
Поскольку любые антиоксидан-
ты нейтрализуют свободные ра-
дикалы, ослабляя их негативное 
действие на весь организм, то и ка-
бачки, и баклажаны благодаря им 
защищают сосуды от атеросклеро-
за, препятствуют старению, разви-
тию рака и делают еще много чего 
полезного.

В баклажанах есть хлорогено-
вая кислота и насунин - это очень 
сильные антиоксиданты. Есть не-
мало исследований, в которых до-
казаны их противораковое дей-
ствие и многие другие полезные 
эффекты. Насунин содержится в 
кожице баклажанов, он придает ей 
темный насыщенный цвет, поэтому 
вопреки тому, что в большинстве 
кулинарных рецептов кожицу со-
ветуют снимать, этого лучше не 
делать. Правда, есть одно исключе-
ние - женщинам во время беремен-
ности лучше баклажаны готовить 
все-таки без кожицы. Дело в том, 
что насунин может притормажи-
вать развитие плода. Вы удиви-
тесь, но это оборотная сторона его 
противоракового действия. Просто 
в период развития плода, когда он 
очень активно растет, это действие 
лишнее.

Хлорогеновая кислота в отли-
чие от насунина, наоборот, содер-
жится в плоти баклажанов. Она 
позитивно влияет на иммунитет, 
у нее есть противовирусное и 
противовоспалительное действия. 
Последнее очень важно, ведь ме-
диками доказано, что слабое хро-
ническое воспаление лежит в ос-
нове атеросклероза сосудов, резко 
ускоряя начало его развития и тем 
самым способствуя возникнове-
нию инфарктов и инсультов.

Цвет имеет значение
В кабачках другие антиокси-

данты - в них много лютеина и 
зеаксантина. В первую очередь 
они полезны для зрения и по-
зволяют избегать болезней глаз 
даже в старости, но есть у них и 
другие полезные эффекты, об-
щие для всех антиоксидантов. 
Цвет кабачков имеет значение: в 
желтых (они не самые популяр-
ные у нас) этих веществ гораздо 
больше, чем в обычных светло-
зеленых или зеленых (цукини). 
Еще в них много бета-кароти-
на. Все эти три антиоксиданта 
и создают яркий желтый цвет. 
В кожице таких кабачков этих 
веществ в 3-10 раз больше, чем 
в плоти, поэтому их лучше по-
купать молодыми, когда еще не 
затвердела кожица, и готовить 
кабачки вместе с ней, не очищая.

Так что в сезон кабачки и ба-
клажаны надо есть как можно 
чаще. Старайтесь готовить их 
по-разному - тушите, жарьте, 
запекайте в духовке, на гриле, 
добавляйте их в самые разные 
блюда. Но запомните: в осталь-
ное время года о кабачках и 
баклажанах тоже лучше не за-
бывать. Когда цена на них очень 
высока, покупайте заморожен-
ные овощи, они сохраняют все 
полезные вещества. А вот икра 
заморская - баклажанная и ка-
бачковая - далеко не самые по-
лезные консервы. В них остается 
мало полезного, но очень много 
соли.

Август - время кабачков и баклажанов. Нужно ли на-
легать на эти овощи? В сводках медицинских новостей 
о них практически не пишут. Может, они и не очень полез-
ны? А если в них есть польза, то что целебнее: баклажаны 
или кабачки?
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ота в о
орот, содер
жанов. Она
иммунитет, 

русное и 
действия. 
ведь ме

а-
стей 
полез-
ажаны 

отли-
дер-

на 

Компоненты

КАБАЧКИ (100 г) БАКЛАЖАНЫ (100 г)

Кол-во 
питат. 

веществ
ДНП

Кол-во 
питат. 

веществ
ДНП

Калории 16 ккал 1% 24 ккал 1%

Сахара 1,7 г 2,8% 2,4 г 4%

Жиры 0,2 г Нет 0,2 г Нет

Пищевые 
волокна* 1,1 г 4% 3,4 г 14%

Омега-3 47 мг
Не 

уста-
новл.

13 мг
Не 

уста-
новл.

Омега-6** 28 мг
Не 

уста-
новл.

63 мг
Не 

уста-
новл.

Белки 1,2 г 2% 1 г 2%

ВИТАМИНЫ

Витамин А 200 МЕ 4% 27 МЕ 1%

Витамин С 17 мг 28% 2,2 мг 4%

Витамин Е 0,1 мг 1% 0,3 мг 1%

Витамин К 4,3 мкг 5% 3,5 мкг 4%

Рибофлавин 0,1 мг 8% Нет Нет

Ниацин 0,5 мг 2% 0,6 мг 3%

Витамин В6 0,2 мг 11% 0,1 мг 4%

Фолиевая 
кислота

29 мкг 7% 22 мкг 4%

Пантотеновая 
кислота

0,2 мг 2% 0,3 мг 3%

МАКРО- И МИКРОЭЛЕМЕНТЫ

Кальций 15 мг 1% 9,0 мг 1%

Железо 0,4 мг 2% 0,2 мг 1%

Магний 17 мг 4% 14 мг 3%

Фосфор 38 мг 4% 25 мг 2%

Калий 262 мг 7% 230 мг 7%

Натрий 10 мг Нет 2 мг Нет

Цинк 0,3 мг 2% 0,2 мг 1%

Медь 0,1 мг 3% 0,1 мг 4%

Марганец 0,2 мг 9% 0,3 мг 13%

ПОЛЕЗНЫЕ НУТРИЕНТЫ

Холин 9,5 мг
Не 

уста-
новл.

6,9 мг
Не 

уста-
новл.

Фитостеролы Нет
Не 

уста-
новл.

7,0 мг
Не 

уста-
новл.

*Красным цветом указаны компоненты, которых существенно 
больше в кабачках.
**Синим цветом указаны компоненты, которых существенно 
больше в баклажанах.
***Курсивом выделены очень существенные преимущества, ког-
да количество полезного вещества в одном из овощей намного 
больше, чем в другом.

СОСТАВ ОВОЩЕЙ 

КАБАЧКИ или БАКЛАЖАНЫ?

Подготовил Олег Днепров



23МИР ПУТЕШЕСТВИЙ34(1338) 
14 августа 2019 года
www.mirnov.ru

Чернобыль - это словно 
ожившие кадры из фильма 
ужасов. Обветшавшие мно-
гоэтажные дома с пустыми, 
давно выбитыми стеклами, 
детские площадки с ржавы-
ми каруселями, брошенные 
еще в те времена автомоби-
ли - свидетели паники и бег-
ства десятков тысяч людей 
из накрытого смертельным 
облаком города. Все, что 
здесь есть, - это сумрачный 
пейзаж катастрофы, напоми-
нающий о том, как легко мо-
жет быть разрушена жизнь 
целого города.

До сих пор в охраняемой 
зоне отчуждения Черно-
быльской АЭС официально 
работали лишь специалисты. 
И когда президент Украины 
Владимир Зелен-
ский объявил о том, 
что зловещая терри-
тория станет одним 
из туристических 
объектов, многие 
не поверили своим 
ушам. Ни в одной 
стране мира никто 
не решался пустить 
праздных зевак в ме-
ста старых атомных 
катастроф. Даже 
в засекреченном 
уральском городе 
Челябинск-40 (ныне Озерск), 
где в далеком 1957 году про-
изошла первая в истории 
СССР трагедия - тогда на 
комбинате «Маяк» взорвал-
ся контейнер в хранилище 

радиоактивных отходов, на 
место событий до сих пор не 
пускают посторонних.

Но президент Украины 
не шутил. «Сегодня я под-
писал указ, который станет 
началом превращения зоны 
отчуждения в одну из точек 
роста новой Украины. Для 
начала мы создадим зеле-
ный коридор для туристов 
и уберем предпосылки для 
мелкой коррупции», - заявил 
Зеленский.

Сразу возникло немало 
вопросов. Насколько без-
опасно такое путешествие 
и не рискуют ли туристы за 
собственные деньги полу-
чить дозу радиации?

Заместитель генерально-
го директора по науке и био-

медицинским технологиям 
Федерального медицинского 
биофизического центра име-
ни Бурназяна Наталия Шан-
дала заявила, что прибывшие 
в Чернобыль гости получат 

облучение не больше, чем 
при обыкновенном рентгене. 
По ее словам, время сдела-
ло свое дело и большинство 
смертоносных химических 
элементов уже не опасно. 
«Проблема может быть с 
плутонием, его период полу-
распада - тысяча лет», - гово-

рит Наталия 
Ко н с т а н т и -
новна. Химики 
утверждают, 
что это веще-
ство не самое 
угрожающее 
для человека, 
но при опре-
деленных ус-
ловиях и в 
больших дозах 
может нане-
сти немалый 
ущерб здоро-

вью и даже стать причиной 
онкологических заболева-
ний.

«Если Украина разреши-
ла туризм, то этот процесс 
должен регулироваться. Нам 

пока неизвестно, есть ли со-
ответствующие документы, 
проложены ли специальные 
безопасные маршруты, на-
сколько они обходят загряз-
ненные участки», - подчерки-
вает эксперт.

Еще одна проблема - 
пыль, и она, вероятно, мо-
жет нанести вред человеку. 
Известно, что в самом сар-
кофаге, накрывшем атом-
ный реактор, есть система 
пылеподавления, которая 
обязательно включается раз 
в месяц. Куда исчезают мель-
чайшие горячие частицы из 
этого смертельно опасного 
места, какую роль играют в 
окружающей среде, пока не-
понятно.

Между тем генерал-майор 
Николай Тараканов, который 
руководил операцией по уда-
лению высокорадиоактивных 
элементов из особо опасных 
зон Чернобыльской АЭС, до-
бавил журналистам, что по-
сещение этого района опас-
но. «Кроме идиотизма в этой 

идее я ничего не вижу», - доба-
вил Тараканов. По его словам, 
в чернобыльской зоне нельзя 
находиться минимум 100 лет. 
К тому же там по-прежнему 
возможна утечка радиации, 
так как в старом саркофаге 
есть трещины.

Его поддержал прези-
дент Союза «Чернобыль» 
России Вячеслав Гришин. 
«Возможно, с точки зрения 
экономики Украины это 
определенный шаг. Мы зна-
ем, что после американо-
британского сериала «Чер-
нобыль» интерес к этой 
теме возрос. Но Чернобыль 
- большая зона, которая со-
храняет опасность», - сказал 
Гришин.

А вот сами любители 
приключений уже собира-
ют деньги и получить дозу 
радиации вовсе не боятся. 
«Нелегально много лет туда 
туристы ездят. Иногда це-
лые автобусы завозили. Так 
что Зеленский просто хочет 
легализовать этот бизнес и 
навести там порядок», - пи-
шет блогер и путешествен-
ник Иван Рожнов. Впрочем, 
заядлые сталкеры не сомне-
ваются, что как только Чер-
нобыль почистят, покрасят 
и придадут ему мемориаль-
ный вид, желающих поехать 
туда станет в разы меньше. 
Пока он интересен людям 
исключительно своей ано-
мальностью.

Наталья Пуртова
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В разгар туристи-
ческого сезона 
украинские власти 
пригласили путеше-
ственников посетить 
зону отчуждения в 
Чернобыле. «МН» по-
пытался разобраться, 
станет ли эта идея 
суперпроектом или 
крупнейшей авантю-
рой и почему люди в 
отпуске вместо при-
вычной Турции гото-
вы летать в космос, 
гонять на танке и то-
нуть в непроходимых 
болотах.

Вице-президент Российского союза турин-
дустрии Юрий Барзыкин сообщил, что с на-
чала 2019 года россияне стали тратить на 
путешествия внутри страны на 10-15% боль-
ше, чем в прошлом году. Отдых на отече-
ственном курорте стоит в среднем 46 тысяч 
рублей с человека. По итогам семи месяцев 
текущего года россияне чаще всего отправ-
ляются в Краснодарский край, Крым, Москву 
и Санкт-Петербург.
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ОТВЕТЫ НА МЕГАСКАНВОРД №33 (1337)

ЧЕРНОБЫЛЬ СТАНЕТ 
ТУРИСТИЧЕСКОЙ МЕККОЙ?
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